

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ARC VII - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 28 de mayo de 1938

NUMERO 1286

## ¡REVOLUCION; SI...!

### Pero después de la victoria sobre el privilegio hay que crear una sociedad en que no haya sujeción del ser humano a ningún órgano autoritario

#### EDITORIAL

### Destruir el Estado, es una obra anarquista

Apertamente resulta casi imposible para el común de la gente que una revolución pueda producir un vuelco en las formas de convivencia hacia una ordenación social solidaria y libre, sin el ya tradicional mecanicismo del Estado. La honda raigambre de las corrientes políticoburguesas y la prédica sistemática de los socialistas autoritarios a favor de la toma pacífica o violenta del Poder ha alimentado en las multitudes prejuicios cuya extirpación ha sido el propósito continuado de la propaganda anarquista.

Grandes machedumbres siguen todavía tras los partidos políticos, y a pesar de que la tragedia de los trabajadores se agrava sin tregua, los pueblos tratan de encontrar en tal o cual partido o caudillo la tabla salvadora que evite el naufragio. Otras, impresionadas por la verborrea comunista, y con vistas a Rusia, donde ignoran que la libertad no existe y que el Estado es el amo y señor en la vida social, vuelven su simpatía hacia la llamada dictadura del proletariado, fórmula que esconde una dictadura de partido político y que quita al mismo proletario toda libertad de acción.

Los anarquistas nos vemos, pues, precisados a declarar una guerra en todos los frentes. Por un lado, frente a la burguesía y a su aparato de defensa, el Estado; por otra parte, contra aquellos que intentan captarse al

proletariado sembrando el ansia de conquista y reforzando la fe en el Estado. La crisis del capitalismo es evidente, y esta crisis ha movilizad muchos espíritus, hasta ayer indiferentes, en busca de nuevos caminos, de otras soluciones que las ya imposibles dentro de las actuales condiciones de vida. La revolución anticapitalista surge de inmediato como el medio más eficaz. Sólo que a esa revolución, que se nace ya en el ambiente, quieren imprimirle rumbos muy diversos las dos corrientes que pugnan por triunfar en la lucha social. Tomar el Poder o destruirlo; dejar en pie el aparato político de la burguesía o suprimirlo; he ahí los dos caminos.

El anarquismo quiere construir, después de la victoria, sobre el privilegio, una sociedad en que no haya sujeción del ser humano a ningún órgano destinado a ser autoridad. El Estado, en su esencia, es mecanismo apto para someter a las multitudes. Históricamente, está comprobado que toda la violencia organizada puesta por él en juego, tuvo un objetivo claro: defender los privilegios de los poderosos. El anarquismo quiere hacer una revolución que suprima por la fuerza las fuentes de la esclavitud humana. Considera que dejar cualquiera de ellas es hacer incompleta la obra. Por ello no se conforma con suprimir la burguesía, expropiar a los usurpadores, entregar las riquezas a la colectividad, etc., etc. Dejar en pie una máquina de gobierno, es dejar la revolución restringida y encuadrada en los viejos moldes del autoritarismo, creando nuevas clases privilegiadas y nuevos partidismos ambiciosos de Poder. Destruir el aparato del Estado es fundamental para que la emancipación siga hasta el fin.

Los comunistas hablan de "la supresión gradual del Estado con la eliminación de la clase burguesa", y afirman que "hay que fortalecer el Estado transitoriamente y que su fin es ser borrado del mapa".

Los anarquistas saben que no es posible la automática desaparición de un órgano que se hace cada vez más fuerte y aplica todos sus recursos para conservarse. Por eso, reafirmados por la experiencia del "stalinismo" ruso, queremos iniciar la marcha hacia la libertad integral, demoliendo todo poder de Estado, negando a cualquier partido político atribuciones de "vanguardia del proletariado", y haremos todo lo que esté a nuestro alcance para impedir el escamoteo de la revolución por no importa qué clase de dictadores con stiquetas obreristas.

La revolución social no va a ser un golpe de audacia de un partido que obra por su cuenta. La situación desesperante de los pueblos es fermento de posibles rebeliones. La obra agitada entre los campesinos y obreros de la ciudad; entre los técnicos e intelectuales, es un aspecto de la proporción revolucionaria. Las convulsiones internas, las guerras, la repercusión de acontecimientos exteriores, pueden ser el foco, la chispa del incendio.

El problema está en difundir entre los esclavos soluciones que los induzcan a rechazar a los predicadores dictatoriales. La cuestión es dar al proletariado, organizado o no, una idea clara de cómo puede obrarse sin Estado en la revolución triunfante. Y, sobre todo, lo vital es preparar las fuerzas propias, de orientación anarquista, para actuar sin rodeos, en medio de las multitudes y por su cuenta, cuando sea preciso.

A estos fines se llega agitando las soluciones nuestras sobre los órganos de la revolución. Fe en la obra anarquista habrá cuando se comprenda el valor inmenso de los Sindicatos, las Cooperativas libres, las Comunas, los Comités de fábrica o industria. La toma de posesión de las tierras, fábricas, máquinas, etc., se hará carne en todos si desde ahora mismo se va dando a los órganos existentes capacidad para reconstruir.

Así podemos preparar; así debemos hacer, inteligentemente, la revolución social libertaria.

### La situación en Palestina adquiere imprevistas proporciones; se recrudece la lucha y hacen explosión gran número de bombas

Jerusalén, 27. — La situación en Palestina ha empeorado en las últimas veinticuatro horas. Las tropas británicas temen que intervenga frecuentemente y luchar con guerrillas árabes en todas partes del país.

El Alto Comisario británico en Palestina ha pedido refuerzos a Egipto, pues las tropas de que dispone no son suficientes para dominar la situación. Noticias llegadas aquí hoy, declaran que una sección mixta, con automóviles blindados, ha salido hoy de El Cairo, con dirección a Haifa.

Los transportes de tropas entre Haifa y esta ciudad son constantemente rotos por los árabes. Los destacamentos que guardan la línea

férrea son a menudo impotentes para dispersar a los atacantes, que se acercan temerariamente a los trenes.

Muchos granjeros judíos han abandonado sus plantaciones y huyen hacia Jerusalén, mientras que otros, que no se sienten seguros ni en la capital, se trasladan como pueden a Haifa y embarcan hacia el extranjero.

Parece ser que el principal objetivo actual de los árabes es el de paralizar todos los medios de transporte. La carretera entre Jerusalén y Haifa es diariamente escena de ataques por sorpresa por los árabes, que tirotean lo mismo a peatones que a automóviles particulares, lo mismo que los ca-

### Nicolau d'Oliver, jefe de la «Lliga»

Es el jefe de Acción Catalana. El partido que caudilla es el apéndice de la "Lliga". Su intervención en la pasada crisis revela



el contenido reaccionario de los catalanistas de "doble". Aconsejaron una política de derechas. Esta decisión del partido, halla su origen en el pasado de los líderes de la política que tiene por órgano "La Publicitat" Nicolau d'Oliver, Boñil y Matas y otros congéneres abandonaron la "Lliga Regionalista", por ansias personales. Al nuevo partido se le ha llamado con justa razón la "Lliga".

Nicolau d'Oliver desempeña el cargo de gobernador del Banco de España. El catalanismo de estos señores es paradójico. Quieren una Cataluña estilo Negus. Pero cuando se trata de hipertrofiar las cajas de caudales no sienten reparos, con los cargos de perimetro españolista.

La presencia de Acción Catalana en el Poder, equivale a la colaboración de Maura a un Gobierno español. Pero Nicolau d'Oliver puede enorgullecerse de la altura moral de sus correligionarios. Uno de sus más destacados adeptos es el redactor de "La Publicitat", José Planes. Descanse tranquilo el líder de Acción Catalana.

### La huelga en las fábricas de harinas

El paro es absoluto en todas las fábricas.—Los huelguistas se niegan a aceptar la ingerencia de intermediarios en la solución del conflicto. El primer conflicto que plantea la Sección de Harinas del Ramo de Alimentación debe ser también su primer triunfo

La huelga de los obreros harineros no podía empezar bajo mejores auspicios. El orden de paro ha sido secundado unánimemente por todos los trabajadores de la industria harinera de Barcelona.

En las negociaciones con la Patronal, los obreros han llegado a transigir con todo lo que era posible. Puede decirse que si el movimiento perdura, se debe a la coacción que hacen determinados elementos, que preten-

den intervenir en la solución del conflicto. Estos afanes intervencionistas que se manifiestan en todos los conflictos sociales desde las alturas gubernamentales, están produciendo más alteraciones que los conflictos mismos. Sin estas presiones, muchos conflictos no llegarían a plantearse, y otros estarían resueltos. El de los harineros es uno de ellos.

Si tanto interés hay en no agravar la situación social que está atrave-

sando Barcelona, sería preciso que las intervenciones oficiales se limitaran a aquellos conflictos cuyos litigantes las reclamaran o aceptaran. Queremos imponer, es un error fundamental para unos y otros, aunque no lo parezca.

En las bases en litigio entre obreros y patronos harineros, figura una que trata del retiro obrero. Para ello se ha convenido la creación de una Caja de Retiro, que sería la encargada de regular la aplicación de dicha base. Por parte de los obreros ha sido aceptado el procedimiento. El obstáculo está en que se pretende que dicha Caja esté bajo un patronato de la Generalidad, cosa que no aceptan los obreros, por entender que ellos y los patronos se bastan para dar cumplimiento a los compromisos mutuamente contraídos.

Los obreros harineros, fieles a las tácticas de la Confederación Nacional del Trabajo, a cuya organización pertenecen, no admiten, ni pueden admitir ninguna clase de intermediarios en los conflictos con su Patronal. Es el primer conflicto que la Sección de Harinas del Ramo de la Alimentación plantea a su burguesía, y todos sus componentes saben perfectamente lo que representa para ellos el perderlo o ganarlo.

Es por eso que todos los huelguistas están poniendo y pondrán, cuantos esfuerzos sean necesarios para salir triunfantes. Los principios no pueden ser mejores. Sólo con continuar de la misma manera, el triunfo está asegurado. Adelante, pues.

#### MADRID.—HUELGA DE ASCENSORISTAS



¡Si funciona!

#### POLITICUERIAS

### Otro Congreso del Estado Catalán

Apenas se han extinguido los ecos del Congreso de las Juventudes de "Estat Catalá", y ya se anuncia profusamente un segundo Congreso.

Los lectores recordarán que en el finido Congreso se tomaron acuerdos trascendentales y se denunciaron he-

chos de gran volumen. Se acordó la expulsión de Ventura Gassol, Vachier, Miravittles y la de otros caracterizados gubernamentales.

Los organizadores del segundo Congreso son agentes políticos de la Generalidad. Pretenden quitar el mal sabor que ha dejado en la opinión la celebración y el desenlace del congreso de las Juventudes. A lo mejor, persiguen dar satisfacción al poeta y a su camarilla.

De todas maneras, se observa un

maremágnun enorme. La política catalana se descompone. Los ídolos caen hechos pedazos. No queda nada en pie.

Los jóvenes que luchan con sinceridad deben fijar su vista en un horizonte más amplio. Acérquense a la organización obrera que no tolera caudillajes ni se revuelca en la sentina política. No sean incautos. No hagan el juego a nadie. Quien quiera entorchados, que salga a la calle y dé el pocho.

#### Evolución bolchevique

### Terminarán por gritar: ¡viva Cristo Rey!

Londres, 27. — Los diarios londinenses de esta mañana publican informaciones recibidas de Moscú realmente sensacionales, puesto que hacen referencia nada menos que a una eventual alianza entre la Unión Soviética e Italia.

Se declara que el Kremlin, considerando que el mayor enemigo del comunismo no es Italia y sí Alemania, sugiere que los Soviets podrían aceptar una alianza con Mussolini en el caso de que Inglaterra llegara a un acuerdo con Alemania.

### Stalin, el reformador

El dictador de la estepa rusa siente velocidad reformista. La Prensa de estos últimos días recoge los proyectos de Stalin. Va a librarse la felicidad de los pobladores de la U. R. S. S.

Se restablecerá la democracia. Van a constituirse dos Parlamentos. En uno de ellos se acomodarán los diputados y en la segunda Cámara se reunirán los mandatarios de las regiones que compo-



nen el país de los soviets de segunda mano.

Los obreros de la ciudad y del campo disfrutarán de una distracción. Alterarán la fatiga cotidiana con el regocijo que proporciona el voto directo, universal y secreto. No obstante, el comisario supremo de la U. R. S. S. ha tomado las medidas pertinentes para que el Partido Comunista siga disfrutando de la usual supremacía.

La U. R. S. S. se halla en un terreno de grandes reformas. Stalin es el Lutero del proletariado. De ahora en adelante, no se establecerán distinciones entre los descendientes de la burguesía y los obreros de pura cepa.

Nos explicamos la consigna del frente popular.

FIN D  
Infor

# No hay nadie que pueda demostrar la conveniencia de frenar los ímpetus de la clase trabajadora. Estamos en el prólogo de la revolución social

## El manifiesto del Comité Nacional del Partido Socialista

El reformismo está realizando los últimos esfuerzos. La fracción de Prieto se defiende desde los pesteros reducidos. Desde el Comité Nacional del Partido Socialista tratan de afianzar su posición.

Hace muy pocas horas que nos enteramos que el C. N. del Partido Socialista había acordado aplazar la celebración del Congreso del Partido al mes de octubre. A pesar de que la inmensa mayoría de los militantes del socialismo español se han manifestado de una manera resuelta por la rápida liquidación del pleito que enfrenta a Prieto y a Largo Caballero. No obstante, se ha impuesto el criterio de los líderes y las maquinaciones de Prieto y de González Peña. Es una medida arbitraria, que se presta a los más sabrosos comentarios.

A renglón seguido, aparece en la Prensa un manifiesto del Comité Nacional. Se refiere, en diversos pasajes del mismo, a las cuestiones internas del Partido. Siesta la necesidad de mantener la unidad socialista; se opone a la dictadura del Partido; pugna por la democracia interna. Es un contradicción que hablen de la democracia, cuando actúan dictatorialmente.

Defiende el Frente Popular. Los firmantes del manifiesto propugnan por un apoyo decidido a la situación imperante. Afirman que la política de Azaña responde a las necesidades peninsulares.

En el terreno internacional presentan el Frente Popular español como un globo de ensayo que merece la atención de Europa entera. Plantea los términos de la política española como las características de una querrela a muerte entre la democracia y el fascismo. Y propugnan por la no defraudación de los espectadores de afiladas las fronteras.

Al hablar de las Juventudes, consideran tan sólo, que deben aportar los músculos a la marcha del Partido. No les conceden una participación efectiva en el engranaje de la organización. Es decir, que reducen las actividades de los jóvenes a un mero hecho de musculatura humana, pero arriñonan el pensamiento de las Juventudes. ¿Qué manera de enjuiciar el papel de los jóvenes!

El socialismo de los primates del Comité Regional es netamente contrarrevolucionario. Sus proyectos no van más allá de los designios que patrocinan los partidos republicanos. Atan el proletariado al carro de la burguesía. Pero no proceden con la debida franqueza. Pretenden justificar sus mentalidades angulosas con un montón de tapujos y de rodeos que no poseen la menor consistencia.

Es francamente intolerable que ante el empuje de que hace gala el proletariado español se trate de desvirtuar el momento culminante de la revolución española. Es inadmisible que hayan socialistas que recomienden una adhesión inquebrantable a las autoridades burguesas.

No habrá nadie que pueda demostrar la conveniencia de frenar el ímpetu de los trabajadores. Hay razones poderosas que demuestran lo contrario.

Las grandes concreciones van precedidas de un oleaje tumultuario. En este período que media entre el fragor popular y el triunfo revolucionario, se pone a prueba la capacidad de las organizaciones revolucionarias del proletariado.

Este manifiesto es de una inoportunidad manifiesta. Su publicación presupone una ignorancia rotunda y unos deseos que lindan con la mentalidad de Casares Quiroga. Es la prueba fehaciente de los proyectos malévotos de los Prieto y González Peña.

El Comité Nacional del Partido Socialista es menchevique cien por cien. En los momentos actuales no se puede andar con líneas tortuosas. Los prólogos revolucionarios hay que ensancharlos y encaminarlos a la arena de las realizaciones totales.

## LA SALUD DE NUESTROS HIJOS

### Lombrices. - Ascárides. - Oxirus (cues)

por el Dr. J. SALA

Son los diferentes parásitos animales que pueden albergarse en el intestino.

Las lombrices son grandes y pueden tener un tamaño de diez a veinte centímetros y su aspecto es muy semejante al de las lombrices de tierra. Pero que tenga lugar su desarrollo en el intestino, es preciso haber ingerido los huevos del parásito, lo cual se verifica casi siempre por medio del agua, especialmente cuando ésta proviene de pozos o manantiales contaminados por residuos fecales, como sucede frecuentemente en el campo y por desgracia en muchos pueblos y ciudades. Es, pues, un error creer que las lombrices las ocasionan las gotas, como supone muchas madres.

Para evitar en lo posible estos parásitos, lo mejor es tener en cuenta estas precauciones: no comer cosas dulces en exceso, beber el agua muy potable, no comer las frutas sin lavarlas, lavarlas las manos antes de comer...; se procurará que no duerman en la cama de otro niño que padezca dicha enfermedad.

Recomiendo a los padres que no atribuyan muchas enfermedades a las lombrices, como sucede con mucha frecuencia, pues recurren en estos casos repetidamente al empleo de la serie de preparados que constantemente se anuncian, sin obtener ningún resultado positivo.

Para concretar lo referente a esta enfermedad, como que los padres hagan lo siguiente: cuando observen en sus hijos que se quejan de ligeros dolores de cabeza, repetidos varios días, lengua sucia, picor en la nariz y en el ano, podrán administrarle durante dos días los llamados papeles o pastillas para los gusanos, observando si al dar de vientre hacen alguno, y si en el sentido negativo no deben repetir, puesto que aquellos síntomas pueden ser debidos a otra enfermedad distinta de la que sospechaban.

Los oxirus son gusanitos blancos de tamaño muy pequeño. Cuando existen en gran cantidad no es raro poder descubrir algunos en los alrededores del ano, especialmente durante la noche. Los huevos de los oxirus abundan en las tierras contaminadas y generalmente llegan al intestino por medio de frutas y legumbres verdes, o es sencillamente el niño quien con sus manos sucias de jugar con tierra los lleva a la boca y luego los deglute. También es fácil el contagio de niño a niño.

Los ascárides permanecen en el intestino delgado, al revés de los oxirus, que son huéspedes del intestino grueso.

Habo un tiempo en que se atribuye a las lombrices las más graves enfermedades. Esto era una exageración, pero tampoco puede decirse que no produzcan trastornos en la salud. Entre estos trastornos, los más frecuentes son: pérdida del apetito, ligeros diarreas, lengua sucia, etc. Suele haber igualmente anemia, sueño intranquilo, especialmente cuando padezca de oxirus, por ser las horas de la noche cuando la picazón aumenta. Pueden producir dolor de cabeza y hasta convulsiones.

Es muy frecuente el rechimiento de dientes, picor en la nariz y en el ano.

Cuando se sospechó la presencia de

estos parásitos, únicamente hay dos procedimientos para asegurarse de que existen y que consisten en la administración de los llamados medicamentos vermífugos, que al cabo de pocas horas hace que se vean las lombrices en los excrementos. También pueden verse examinando microscópicamente las heces intestinales.

Para evitar en lo posible estos parásitos, lo mejor es tener en cuenta estas precauciones: no comer cosas dulces en exceso, beber el agua muy potable, no comer las frutas sin lavarlas, lavarlas las manos antes de comer...; se procurará que no duerman en la cama de otro niño que padezca dicha enfermedad.

Recomiendo a los padres que no atribuyan muchas enfermedades a las lombrices, como sucede con mucha frecuencia, pues recurren en estos casos repetidamente al empleo de la serie de preparados que constantemente se anuncian, sin obtener ningún resultado positivo.

Para concretar lo referente a esta enfermedad, como que los padres hagan lo siguiente: cuando observen en sus hijos que se quejan de ligeros dolores de cabeza, repetidos varios días, lengua sucia, picor en la nariz y en el ano, podrán administrarle durante dos días los llamados papeles o pastillas para los gusanos, observando si al dar de vientre hacen alguno, y si en el sentido negativo no deben repetir, puesto que aquellos síntomas pueden ser debidos a otra enfermedad distinta de la que sospechaban.

Los oxirus son gusanitos blancos de tamaño muy pequeño. Cuando existen en gran cantidad no es raro poder descubrir algunos en los alrededores del ano, especialmente durante la noche. Los huevos de los oxirus abundan en las tierras contaminadas y generalmente llegan al intestino por medio de frutas y legumbres verdes, o es sencillamente el niño quien con sus manos sucias de jugar con tierra los lleva a la boca y luego los deglute. También es fácil el contagio de niño a niño.

Los ascárides permanecen en el intestino delgado, al revés de los oxirus, que son huéspedes del intestino grueso.

Habo un tiempo en que se atribuye a las lombrices las más graves enfermedades. Esto era una exageración, pero tampoco puede decirse que no produzcan trastornos en la salud. Entre estos trastornos, los más frecuentes son: pérdida del apetito, ligeros diarreas, lengua sucia, etc. Suele haber igualmente anemia, sueño intranquilo, especialmente cuando padezca de oxirus, por ser las horas de la noche cuando la picazón aumenta. Pueden producir dolor de cabeza y hasta convulsiones.

Es muy frecuente el rechimiento de dientes, picor en la nariz y en el ano.

Cuando se sospechó la presencia de

## Glojas

Un rotativo de la noche, está publicando un reportaje del Puerto de San Cristóbal, concertado en presidio. No es nada inédito. Son muchos los "octubristas" que han reportajeado sus impresiones carcelarias. Todos coinciden en afirmar que los presidiarios son malos y sus condiciones de vida, pobres. Tampoco han descubierto nada, en estas afirmaciones. Desde tiempos inmemoriales nuestros periódicos han publicado multitud de artículos y crónicas, clamando contra la vida del presidio español y, nada, los actuales reportajes no se han enterado nunca. Ha precisado, para que se convencieran de que nuestras reclamaciones eran fundadas, que ellos pasaron por allí. Bien, no vamos a censurarlos mucho por esta negligencia. Más vale tarde que nunca. Pero creemos que es algo más que unos reportajes lo que puede y debe de hacerse en este asunto. De lo contrario, cuando venga otro "6 de Octubre", encontrarán los presidios tal como los han dejado. Y queremos suponer que no debe de ser esta su intención.

A raíz del movimiento de Jaca, tuvimos la ocasión de estar en la cárcel junto con los prohombres del terceridismo leridano. Durante los pocos días que aquellos señores estuvieron albergados en el "hotel" de la Plaza Cervantes, salieron, por lo menos, a lamentación diaria, por las pésimas condiciones que la casa reúne. Todos se prometieron hacer lo posible para que se realizaran las reformas necesarias. Pero ya no se acordaron más, y al cabo de seis años han encontrado la casa en las mismas condiciones de habitabilidad.

Sería una burla poco agradable, que ahora se repitiera lo mismo. Los presos, aun los llamados comunes, no dejan de ser seres humanos y, por tanto, dignos de mejor trato del que reciben en los presidios y cárceles españolas. Mucho más los presos preventivos. El preso preventivo, es siempre un posible inocente. Mejor dicho, lo es, hasta que el Tribunal competente no demuestre lo contrario. Y mientras esto no llega, tiene derecho a ser tratado con todas las consideraciones y mínimas molestias. Hay cárceles preventivas que son peores que ningún presidio.

No creemos que sea mucho pedir a los que nos están "descubriendo" con descripciones, que el 75 por ciento de españoles se saben de memoria, que procuran hacer lo posible y, entre los octubristas los hay que pueden mucho, para terminar con la posibilidad de poder hacer nuevos reportajes. Si no se hace, tendremos motivos para suponer que no se pretende otra cosa que comunicarnos a todos que también han sido unas "víctimas" y los tengamos en cuenta al primer pedido de enjuicio... Que todo podría ser.

## En torno al II Congreso Extraordinario de la C. N. T.

Queda constatado que la Regional Centro luchará con grandes inconvenientes para la puesta en práctica del vasto plan de propaganda oral que fructifique con la constitución de Sindicatos afectos a la C. N. T. Para nosotros merece ser estudiada la actual formación orgánica de la dicha Regional, y entendemos que sería una solución el formar otra Regional con los efectivos actuales que figuran en las provincias de Burgos, Salamanca, Zamora, Valladolid y Jaén.

Hemos de buscar la conveniencia sindical para trabar el nexo de relación organizada a base de vincular las Comarcas Regionales según la utilidad que mejor puedan reportar; por lo mismo, si Santander, con ser de Castilla la Vieja, integra la Regional del Norte, por su proximidad con Bilbao, nada explica que Burgos tenga que formar parte de una Regional que pasa por Madrid y llega hasta Cuenca.

Una Regional con sede en Salamanca, podría intensificar la propaganda en Extremadura, por lo menos en la provincia de Cáceres, dado que la Regional Andaluza puede atender las necesidades de Badajoz.

Para la conquista espiritual del proletariado a nuestra causa, Extremadura tiene una importancia, tanto por su extensión—cuarenta mil kilómetros, casi tan grande como las provincias de Valencia y Murcia juntas—, como por sus habitantes, un millón cien mil, total de su población.

No olvidemos que es un baluarte socialista, controlado por la U. G. T., con un proletariado revolucionario al cual no hace muchos días, el domingo, día 17 de mayo, le decía Margarita Nelken en un mitin: "Yo estoy mucho más cerca de cualquier trabajador anarquista que de una reformista con el carnet de mi mismo partido".

Y esta Extremadura no conoce los ideales, ni las tácticas, ni los objetivos de la C. N. T., siempre expuestos y repetidos con constancia en los centros industriales de predominio confederal. Consumimos un turno en pro del vasto plan de propaganda, no censuramos nada, señalamos necesidades de organización y propaganda que a nuestro entender han de ser recogidas para dar cima a los acuerdos del Congreso.

Vizcaya, por otra parte, la Regional del Norte, merece la atención de todos, por su carencia de militantes atrevidos para la tribuna, y con mayor motivo por su ambiente obrero puramente político, U. G. T., sumisa al ókase de Prieto, asociación comunista, y lo peor, la organización regional nacionalista de los solidarios vascos.

## Actualidad

### Las elecciones belgas

El próximo pasado domingo se celebraron elecciones generales en Bélgica. Participaron dos millones y medio de ciudadanos. La propaganda electoral ha sido pródiga en incidentes. No obstante, no han ocurrido sucesos de notoria gravedad.

Por primera vez ha acudido a la palestra electoral un partido fascista. Esta nueva agrupación se bautiza con el rimbombante rótulo de Rex. Su líder es León de Grelle.

El resultado electoral no ha alterado profundamente la composición del próximo Parlamento. Para los efectos gubernamentales seguirá imperando la inteligencia de los católicos, socialistas y liberales.

Los socialistas belgas son peores que los de España. Colaboran con los católicos. Forman parte de los ministerios que presiden los altos representantes de las finanzas belgas. Pero el descenso sufrido en las elecciones celebradas, quiere decir algo. Los trabajadores empiezan a percatarse de la farsa de los líderes obreristas. Han perdido tres actas. Perderán muchas más, si continúan actuando de acólitos a la Santa Madre Iglesia.

Los católicos han visto reducidas sus fuerzas parlamentarias de una manera considerable. Llevarán al Parlamento dieciséis diputados menos. La burguesía, y los mismos católicos, aspira a situaciones de mayor dureza.

La organización rexista ha sacado veintidós diputados. Su programa es fascista. Solicita la supresión de la lucha política; la constitución de un Gobierno de técnicos; propugnan la reducción de la Cámara a un número que no sobrepase la cifra de cien; la creación de un Senado formado por representantes de las corporaciones. El rexismo concede una primordial atención a los organismos corporativos. Así se proponen regular la economía nacional, apoyándose en los Sindicatos profesionales y en las Cooperativas.

Los comunistas han ganado seis lugares. La baja de los socialistas la han recogido los comunistas. La sección belga de la Tercera Internacional también defraudará al proletariado indígena. La política de las alianzas, que parten de Moscú y se bifurcan a través del mapa europeo, desnaturaliza el pensamiento de la clase trabajadora.

En el distrito de Eupen-Malmédie persiste el espíritu germánico. Esta demarcación fue cedida por Alemania a Bélgica, en virtud del Tratado de Versalles. Se ha registrado una nutrida votación en blanco. Y los nacionalistas flamíngos han avanzado considerablemente.

El escrutinio electoral no demuestra un matiz que destaque con fuerza portentosa. Las fuerzas están equilibradas. Si los partidos obreros se deciden a plantear la lucha en la calle, no habrá fascismo. De lo contrario, imperará el rexismo.

## Hooy

La élite de la Consejería de Trabajo no da pie con bola. Sus intervenciones son fatales. Posee el don de empujar los asuntos que caen en sus manos. Son unos zurecidos de botica.

El laudo de la gastronomía ha tenido la virtud de provocar un crecido malhumor. Sus cuatrocientos artículos no hay quien los digiera. Para en-gullirlos se necesita una paciencia de abisano.

El conflicto de la refacción barcelonesa ha levantado una polvareda enorme. Los trabajadores de chaquetilla y de bandeja no están conformes con las decisiones de la Casa de los Canónigos. Un gran número de ellos se han personado en las dependencias de la Consejería de Trabajo para protestar de la defectuosa redacción del articulado, y por el montón de errores que está plagado el laudo.

El consejero de Trabajo ha manifestado a los periodistas que no se trata de errores de bulto. Son pequeños deslices de redacción. Hay que tener en cuenta las largas noches de insomnio que parieron el famoso y piramidal laudo.

Comprendemos, y nos hacemos cargo de la ineptia de los Carriés, Prat, Hojatala. Pero sería conveniente que aprendiesen a redactar los trabajos. Es una buena ocasión para que los dominés de la lengua catalana instruyan un poco a los múltiples secretarios de Esterra.

Nadie está satisfecho. Los patronos del ramo gastronómico se han reunido para estudiar el parto que posee entraña de sorbete y de entrecot. La Patronal ha tomado acuerdos. Está dispuestos a entregar los libros de contabilidad de todos los establecimientos, a los peritos de la Consejería de Trabajo. Pretenden que los examinen.

Están apañados los voluntarios burocratas de la Consejería de Trabajo. Si no saben redactar un articulado, ¿cómo van a examinar el estado de cuentas de unas casas comerciales? Los comprendemos.

Con toda seguridad que la Patronal Gastronómica no lo ha meditado bien. Tienen una disculpa. Acordaron tamaña cosa después de leer los cuatrocientos artículos.

—¿Quién lo aguanta sin perder el control de los nervios y el uso de la razón!

Es lamentable que se hayan perdido tantas horas de sueño para que los chicos de "La Humanitat" nos digan que la hueega no fit simpática. Así se escribe la historia.

Jaime R. Magriñá

## OBSERVACIONES

### LA IGLESIA Y EL FASCIO

Para "El Liberal" (diario madrileño), el hecho de que el obispo de Ámsterdam niegue la "administración de los santos sacramentos" a los católicos de su diócesis, que sean fascistas, reviste tal importancia que lo origina con el máximo de solemnidad tipográfica.

¡Ahí se anda, por lo visto eso del "locant" episcopal de marras! Los periódicos izquierdistas españoles, especialmente los del frente político del cuyo nombre hemos evocado al empujar, quieren combatir a la reacción hispana (la más odiosa e infame del mundo), con argumentos de tan pueril e inocua naturaleza como la de macar a reducir el episodio del prelado belga en cuestión.

«Cuántos, cuántos cavernícolas de nuestro país, desdeñando lo del "anatemata" que nos ocupa, habrán dicho ya, al entorrecer: "eso que se lo cuenten al Museo!"

Con hartura de fundamento, los reaccionarios de "por acá" vendrán mientras no reciban las "verdaderas hostias", todo quedará reducido a meras oblas.

Pero lo inaudito, lo asaz indignante es que en el mismo periódico que expresamente citado queda, hemos leído también consideraciones de tan... revolucionaria índole como las siguientes:

"En Caracallar, han sido muertos por la Benemérita, tres campesinos y heridos muchos más, por pretender apoderarse de algunas fincas rústicas. No pueden quejarse nuestras deudas de que el Poder público no vea y proteja la propiedad. ¡Nota de impunidad! La incautación de la tierra en el campo mediante irrupción de los campesinos daría una "sensación de anarquía"; pero si es el director general de la Reforma

### GRANDIOSO FESTIVAL

En el teatro del palacio de Proyecciones de Montjuich, tendrá lugar, el próximo domingo, 31, el gran festival anual a beneficio de la 14.ª Colonia Escolar "Natura". En el sugestivo programa, de verdadera calidad artística, figuran, además del cuadro escénico infantil "Naural" y la tan celebrada sección de canciones rítmicas de niñas de la escuela "Natura", bajo la dirección de la notable profesora Ernestina Corma, el popular Torresky y Miliu, los eminentes Joaquín Montero, Enrique Borrás; la prodigiosa pianista francesa, de once años, Andrée Sudre, y los famosos cantantes Patricio Beltrán y Ricardo Fusté, más el grandioso cuadro de Jota Aragonesa de Pascual Miróles y la tan aplaudida Rondalla del Centro Aragonés, dirigida por José Cerdán.

La calidad y cantidad del programa, hace prever que, como en años anteriores, el local de Proyecciones será insuficiente para contener al público que afluirá a este festival de arte en pro de la salud de los niños.

Permiso P. Miróles

La situación portagüesista a raíz de la revolución. La vida tugal fue tratarse de todos los agrícolas, dificultades tabicme ta, ya que dado de ha mumar e cionar chubos de

Han oca ciones de catibales, Villareal, pronamur la actual ruidos, imiento em permite mientes forma q eñacmen otros lag

Como nuestro p cho: En ral, org por fascio diputado client q tro escuo dos escuo rable tu les. Como chd", vi promiscu cedora, n un porca después. Las vo

# FIN DE LA RESEÑA DE LAS SESIONES DEL CONGRESO DE LA C. N. T.

## ULTIMA SESION

### Informe que la C. G. T. de Portugal presenta al Congreso de la C. N. T.

La Confederación General del Trabajo, en virtud de sus doctrinas de acción directa, fué en todos los tiempos blanco de ataques, tanto de los Gobiernos democráticos como de los dictadores, que, después de un golpe militarista, se instalaron en el Poder en mayo de 1926.

Además, se reanudó la represión contra su movimiento, después de la tentativa de huelga general revolucionaria, de enero de 1934, organizada como protesta contra la ley de Corporaciones, de inspiración fascista.

Aunque esa huelga no alcanzó toda la intensidad — a consecuencia de varios factores, sobresaliendo notablemente la acción saboteadora de los bochevistas — sus preparativos aterrorizaron de tal modo a las castas parasitarias de nuestro país, que forzaron a la Policía a intensificar las medidas represivas que en toda ocasión grave fueron usadas contra la clase trabajadora.

Al mismo tiempo que fueron saqueados y clausurados los Sindicatos proletarios (los confederados en su casi totalidad) se hacían detenciones en masa de militantes proletarios, los cuales, después de las torturas inquisitoriales de los interrogatorios, fueron condenados a fuertes multas y elevadas penas (algunas a veinte años de prisión), condenas que han estado cumpliendo en las mazmorras del continente y de la Isla Terceira, en las condiciones más horribles y vejatorias que es posible imaginar.

A causa de esta verdadera "razza" encontraron la C. G. T. desprovista de la mayor parte de sus militantes más activos, e igualmente quedaron suspendidas las relaciones entre los organismos de provincias y sus adherentes.

Apenas un reducido número de camaradas escaparon a tan rudas persecuciones, y son éstos los que han procurado reconstruir los cuadros confederados. Por ello luchan, a pesar de inmensas dificultades.

La violación de correspondencia a los camaradas, les impide el contacto con las provincias y nosotros.

Uno de los trabajos que con más urgencia sería preciso realizar, sería enviar a las distintas localidades algunos delegados para restablecer la ligazón y combinar verbalmente fórmulas de correspondencia. Desafortunadamente, por falta de dinero no nos permite restaurar la independencia internacional, y sin ella nada podemos lograr para poner en funcionamiento la organización.

Un procedimiento eficaz podría auxiliarnos en este trabajo: la publicación de boletines, folletos, manifiestos y periódicos. Nuestros escasos recursos nos permiten hasta la fecha publicar el periódico "La Batalla", con prolongadas intermitencias, cuando el periódico muere meses sin aparecer, y cuando lo hace es a costa de grandes irregularidades.

A pesar de la falta de propaganda, es tal el prestigio de nuestra central que, la propaganda hecha constantemente contra ella por los bochevistas, por todos los medios y recurriendo a las más viles astucias, no ha conseguido amortiguar el entusiasmo e interés que por ella el proletariado manifiesta.

La situación miserable del pueblo portugués contribuye también bastante a resaltar la pobreza de nuestra organización.

La vida de los trabajadores en Portugal fué siempre muy difícil, por tratarse de un país atrasado, desde todos los puntos de vista: industrial, agrícola, cultural, etc. Pero esas dificultades intensificáronse con el establecimiento de la dictadura fascista, ya que el proletariado está impedido de hablar, de reunirse y de comunicarse entre sí, no pudiendo reaccionar de ningún modo contra los abusos de la patronal y del Estado.

Han ocurrido, en verdad, manifestaciones de protesta en diversas localidades, como Setúbal, Barreiro, Villaredo, Ribatejo, etc., pero fueron prontamente sofocadas, no sólo por la actuación sanguinaria de las autoridades, sino también por el aislamiento en que todos vivimos, que no permite coordinar estos acontecimientos en su debido instante, de forma que puedan ser secundados eficazmente por el proletariado de otros lugares.

Como ejemplo de la miseria de nuestro país, citamos el siguiente hecho: En la misma Asamblea General, organismo apenas constituido por fascistas confesos, se dijo por un diputado que había industrias florecientes que pagaban salarios de cuatro escudos diarios a los hombres y dos escudos diarios a las mujeres.

Ahora bien; un kilo de pan cuesta dos escudos y el alquiler de un miserable tugurio, cien escudos mensuales.

Como resultado de esta "proscripción", vive el pueblo portugués en una promiscua antihigiénica y envilecedora, muriéndose de tuberculosis en un porcentaje aterrador, sobre todo después de 1926.

Las voces que intentan alzarse con-

tra estas calamidades son prontamente ahogadas y por ello nuestras cárceles rebosan de presos.

Los tenemos a centenares, aprisionados en el continente, la fortaleza de San Juan Bautista de la Isla Terceira, en las colonias de África, en la Isla de Timor. En virtud de las dificultades de contacto, no podemos indicar el número exacto de reclusos. Todos sufren las mayores acritudes. Los de las prisiones de Lisboa sólo pueden ser visitados por "un solo familiar", cuyo nombre indican cuando le levantan la comunicación. Los de la fortaleza de San Juan Bautista, son constantemente insultados, agredidos y arrojados en subterráneos sin aire y sin luz. Carecen de asistencia médica, son asesinados lentamente, por abandono.

Agregaremos que, estando exhaustas las cajas de nuestros organismos

#### EL PROLETARIADO PORTUGUES Y EL ESPASOL...



Dispuestos a conquistar, para la libertad, el suelo ibérico

de solidaridad, no podemos prestar a los presos y a sus familias la debida asistencia, habiendo muchas familias expuestas a morir de hambre.

Como veis, nos encontramos en una situación bien triste y deplorada, la cual pedimos pongáis en conocimiento del proletariado de toda España, así como del proletariado internacional, para que nos auxilie moralmente, protestando en sus publicaciones y cerca de los consulados portugueses, contra los atropellos de que somos víctimas y para que a la par nos remitan algunos fondos que nos permitan desenvolver con más intensidad nuestra propaganda y apoyar a los que cayeron y caerán en la lucha.

Haciendo sinceros votos para que nuestro magno congreso prevea medios que contribuyan a la implantación del Comunismo libertario, en la Península Ibérica, os transmitimos nuestro saludo fraternal.

#### La Confederación General del Trabajo

(Hay un sello que dice: Confederación General del Trabajo de Portugal. A. I. T. Comité Confederal.) 27 de abril de 1938.

También se da lectura al siguiente saludo:

#### Salutación de la C. G. T. portuguesa al Congreso de la C. N. T.

Apreciados camaradas: La Confederación General del Trabajo envía sus saludos más efusivos a los trabajadores de la C. N. T. representados en el Congreso de Zaragoza, y hace sinceros votos para que de esa magna reunión resulten eficaces resoluciones que hagan, en breve, posible el establecimiento del Comunismo libertario en la Península Ibérica, impidiendo por su acción revolucionaria que sobre las ruinas de la vieja sociedad se instaure la dictadura socialista o el modelo bochevista, tan opresivos y tiránicos como las otras.

Espera también la C. G. T. que, en cooperación con su delegado, sean tomados acuerdos que contribuyan a la organización inmediata de la Confederación Proletaria Ibérica.

Aprovechamos esta oportunidad para una vez más hacer un llamamiento en favor de nuestros presos condenados a ir a un campo de concentración, creado recientemente en las regiones inhóspitas y áridas del Archipiélago de Cabo Verde, en la costa de África.

Por la Confederación General del Trabajo. — El Comité.

Comité Regional de Andalucía amplía el informe de la C. G. T., explicando los postulados revolucionarios que animan a este organismo hermano. Da lectura a unas proposiciones formuladas por la delegación de la C. G. T. que asiste a nuestro Congreso. Son éstas:

1.ª La C. G. T. portuguesa acepta en principio la idea de la Confederación Ibérica, pero, debido a la situación clandestina por que atraviesa nuestro organismo, estamos impossibilitados de consultar a los confederados y no puede deliberar sobre las formas orgánicas y las normas a seguir. Se considera solidaria con la C. N. T., admite un órgano de relaciones que sea el comienzo de la Confederación Ibérica y se considera una Regional como las demás.

2.ª El C. N. T. sostendrá relaciones con la C. G. T. portuguesa, y del mismo modo se establecerán relaciones con las regiones de la C. N. T. limitrofes a Portugal.

3.ª En toda la Prensa confederal se publicarán noticias y artículos sobre la situación portuguesa, enviados por la C. G. T. o por la F. A. P. E.

4.ª La organización confederal acuerda el auxilio económico a la C. G. T., para que ésta pueda desenvolver su acción de propaganda revolucionaria contra las dictaduras, y por el triunfo de los postulados comunes a la C. N. T. y C. G. T.

Alega la delegación portuguesa que la Prensa marxista designa en Portugal la posición de la C. N. T. Es oportuna una campaña de esclarecimiento, pero los escasos recursos no se le permiten.

Se resuelve que el Comité Nacional redacte una circular para que todos los Sindicatos tomen conocimiento de lo que acontece. Al mismo tiempo, que se publique el informe de la C. G. T. en SOLIDARIDAD OBRERA.

#### Proceso de Orán y situación de Marruecos

Delegación de Melilla: En las cárceles de Orán y Casablanca están presos treinta o cuarenta camaradas españoles, refugiados en el norte de la España Francesa, a partir de los sucesos de octubre, víctimas de una maquinación infame, y próximos a ser condenados y enviados a la Guayana. Hace falta el apoyo moral y económico de toda la organización para evitar que se realice la conjuración capitalista. Presenta la siguiente proposición:

Al Congreso: En las cárceles de Orán y Casablanca hay presos un buen número de compañeros militantes de la organización anarquista y confederal de Melilla y del Marruecos francés. Estos compañeros necesitan de nuestra solidaridad. La organización local de Melilla es insuficiente por sí sola para hacer frente a la defensa de sus militantes presos de Orán y Casablanca, y en Pleno de Sindicatos acordó plantear al Congreso la necesidad imperiosa de emprender una activa campaña nacional e internacional para allegar fondos a la defensa de estos compañeros, y denunciar de paso los procedimientos inquisitoriales de que se les está haciendo objeto por parte de las autoridades coloniales norteafricanas. — Los delegados de Melilla.

El proceso está en marcha para junio — continúa la delegación de Melilla — y no hay tiempo que perder. Hay que facilitar a estos compañeros buenos abogados defensores que en su orden jurídico puedan realizar el esfuerzo necesario para su libertad.

Algunos delegados de Andalucía dicen que ya se ha tratado en aquella región de este asunto, tomándose resoluciones en pro de la defensa.

Delegación de Ceuta: Amplia para decir que Marruecos es un depósito de fuerzas represivas. De allí salieron los Regulares y el Tercio, para reprimir salvajemente el movimiento de Asturias.

Hay que espiritualizar a aquel proletariado. En Marruecos está organizada la Patronal, los políticos, los religiosos, etc., pero no se permite la organización de los trabajadores. Hay que ganar para aquellos obreros los mismos derechos y las mismas garantías jurídicas de que disfrutaban los trabajadores de España. Hay que hacer depositado en la C. N. T. su simpatía y para los cuales es preciso conquistar una situación de igualdad a la del resto del proletariado hispánico, mejorando sus condiciones de vida morales y materiales.

Fábrica de Barcelona: Los Comités tienen información de Marruecos. Que se reconozca la necesidad de que la Regional de Andalucía, por ser la más próxima, apoye la labor que sea necesaria realizar, en todos los sentidos.

Intervienen algunos delegados que conocen el problema para proponer que en España se realice una campaña en pro de la identidad de derechos entre el proletariado marroquí y el peninsular.

Conta concluye requiriendo la ayuda de la C. N. T. El problema social de Marruecos está íntimamente vinculado al problema de España. Que se nombre una Comisión para recabar del Gobierno la vigencia de las mismas normas jurídicas en la zona del protectorado.

#### Apoyo a los anarquistas refugiados de España

La Mesa da lectura a la siguiente proposición:

Teniendo en cuenta que son numerosos los camaradas extranjeros que han tenido que refugiarse en España para no ser víctimas de las ansias de exterminio de la reacción triunfante en sus respectivos países;

Teniendo en cuenta que estos compañeros nuestros son en la mayoría de los casos expulsados, sin otro motivo ni otra razón ni otro fundamento que el de su significación anarquista;

Considerando que la vida de esos proscripciones es una tragedia permanente;

Considerando que la C. N. T. tiene el deber moral de solidarizarse con ellos hasta donde sus posibilidades o sus medios lo permitan, las delegaciones que suscriben proponen al Congreso que acuerde la rápida constitución de un Comité encargado de velar por que el derecho de asilo consiguado en el código fundamental no siga siendo a cada momento cercenado. — Profesores Liberales, de Barcelona; Gastronómica, de Valencia; Vestir, de Barcelona; O. Varlos, de Alicante; Ferrovias Central Aragón, de Valencia; Ferrovias Norte, de Valencia; Artes Gráficas, de Barcelona y Construcción, de Barcelona.

Otra proposición para que el Congreso se haga solidario con Metaigraf de Sevilla, emprendiendo una campaña que prohíba la exportación de aceite de oliva en bidones de hierro, y que los envases se hagan en recipientes de hojalata.

Se resuelve que el Comité Nacional redacte una circular para que todos los Sindicatos tomen conocimiento de lo que acontece. Al mismo tiempo, que se publique el informe de la C. G. T. en SOLIDARIDAD OBRERA.

#### Suscripción a favor de las víctimas de Puerto Paniza

Suma anterior, 8.064'85

De un grupo de Játiva, 5; Sindicato de la Industria Gastronómica, de Sevilla, 25; De Alquerías del Niño: Pascual Capella, 1; Vicente Capella, 1; Tomás Sanmiguel, 1; Bautista Molas, 1; Antonio Gil, 1; Ramón Molas, 1; José Murgu, 1; Ramón Miró, 0'50; Gabriel Perilla, 0'50; Batista Capella, 0'50; Santiago Zozón, 1; Vicente Ibañez, 0'50; Sindicato del Transporte (Sección Choferas), Málaga, 20; Sindicato de Oficios Varios de Maracena, 20; Recaudado en el Ateneo Popular de Bailober, 10; Recaudado en asamblea de vendedores ambulantes, 19'35; Gines Rodriguez, 1; Ramón Pedrol, de San Pol de Mir, 1; Liquidación de lo recaudado en el mitin de la Plaza de Toros Monumental, 1.750 pesetas.

De los compañeros de la casa Torres (Almería):

José Cuena, 1; Vicente Cebrán, 1; Manuel Rubert, 1; Domingo Anglés, 1; José Marcos, 0'50; Emilio Jiménez, 1; Manuel Buryona, 1; José Jiménez, 0'50; José Alegrer, 1; José Mira, 1; Rogelio Pelegrí, 0'50; José Laque, 1; Fernando Garcia, 0'50; Vecino, 1; Juvé, 1; Vicente Fenolosa, 1; Ramón Andrés, 1; Antonio Garcia, 0'50; Alberto Marcos, 0'50; Jerónimo Centellas, 0'50; Antonio Bustas, 0'50; Antonio Naval, 1; Miguel Baki, 1; Paulino Salillas, 0'50; José Grau, 0'50; Joaquín Soriano, 1; Francisco Verza, 0'50; José Mateos, 0'50; Antonio Rodríguez, 0'50; Francisco Blasco, 0'50; Juan Badenas, 1; Eduardo Amigó, 1; Joaquín Ramias, 0'50; Julián Guerrero, 0'50; Luis Aguado, 0'50; Chetodio Barberán, 1; Valero Grau, 0'50; Francisco Udeá, 0'50; Juan Piznas, 0'50; Francisco Molina, 0'50; Laureano Garcia, 1; Manuel Silvestre, 0'50; Manuel Salvador, 0'50; Justo Salillas, 0'50; José Silvestre, 1; Francisco Suárez, 0'50; José Aragón, 0'50; José Valls, 0'50; José Campos, 0'50; Bautista Aguilón, 1; Manuel González, 1; Manuel Puertas, 1; Eustasio Pérez, 1; Pascual López, 1.

Un grupo de compañeros de Melilla:

Carlos González, 2; José García, 1; Joaquín Pérez, 1; Atanasio Lligros, 1; Juan Pedrogosa, 1; Vicente Arnan, 1; Antonio Sáez, 0'50; Juan García, 0'50; Ramón Grau, 0'50; Vicente Calzada, 0'50; José Pastor, 1; José López, 1; Ramón Gurgud, 1; Basilio Escudín, 1; Andrés Martínez, 1; Juan Mumburí, 1; F. F., 1; Juan Solé, 1; Antonio Manzanares, 1; Edelmiro Estapé, 5; Roque Gil, 2.

De varios compañeros de Villarreal:

José López, 0'30; José Salvador, 1; José Montoliu, 1; Antonio Soloma, 1; Jaime Garcia, 0'50; Salvador Zaverro, 0'50; Santiago Chiva, 1; Martín Gil, 1; Basilio Errant, 0'50; Pascual Clemente, 0'50; José Escudier, 1; Tomás Hombrados, 0'50; Vicente Aragón, 1; Agustín Muñoz, 1; Francisco Alonso, 1; José Díaz, 0'50;

#### La asamblea del C. A. B. C. I., o el abrazo de los jefes

Antes de entrar en materia, he de hacer una advertencia; si en el transcurso de este trabajo hay frases o conceptos molestos, no es con el exclusivo objeto de saber, sino con el muy elevado de que se corrijan los elementos mercantiles.

El próximo pasado sábado asistí a la asamblea celebrada en el CADCI y saqué una dolorosísima impresión de mis compañeros de explotación.

Antes de comenzar el acto, se observó gran nerviosismo por el hecho que más tarde se había de pro-

#### Proceso de Bragado

Artes Gráficas de Barcelona presenta la siguiente moción previa:

El Congreso Extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo de España toma conocimiento del proceso monstruoso de Bragado, contra los militantes anarquistas Vuetto, Mahniz y De Diago — proceso que puede considerarse como típico de la inquisición policial y de la ductilidad de los jueces — y al mismo tiempo que expresa su simpatía y su solidaridad a las víctimas del odio de clase, condena con indignación los métodos de la letrada empleada por la Policía argentina contra los trabajadores revolucionarios. Exhorta al proletariado argentino a continuar su lucha valerosa en defensa de los presos sociales y promete todo el apoyo y toda la solidaridad posible de los trabajadores españoles en defensa de la Justicia.

Se toma en cuenta, y a continuación, agotado el debate, el presidente concede la palabra al secretario del Comité Nacional, quien clausura las tareas del Congreso con estas breves palabras:

#### Clausura del Congreso

Hemos celebrado veintidós sesiones fructíferas. Podemos decir que el Congreso en el orden de los acuerdos, pasando por encima de la forma en que se han desarrollado los debates, ha sido fecundo. Un verdadero Congreso constructivo. Que los delegados, haciendo honor a la tradición militancia confederal, cumplan los acuerdos y en todas partes se multiplique la actividad proletaria y organizadora.

Los delegados, puestos en pie, victorean a la C. N. T. y al Comunismo libertario.

#### El Comité de Relaciones de Cal, Yeso y Cemento de España a todos los Sindicatos de la Industria

Camaradas: Este Comité, dado el caso en que se encuentran algunos Sindicatos y a petición de los mismos, convoca a un Pleno, que se celebrará el día 7 del mes de junio, allí donde la mayoría, por Sindicatos, lo acuerde.

A tal efecto, los Sindicatos nos comunicarán a la mayor brevedad posible, la capital o pueblo donde se ha de celebrar dicho congreso.

El orden del día a discutir será el siguiente:

- 1.ª Presentación de credenciales.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª ¿Creen los camaradas que el Comité de Relaciones de Cal, Yeso y Cemento tiene que pasar a ser parte integrante del Ramo de Construcción?
- 4.ª ¿Se cree necesario que haya un Comité?
- 5.ª ¿Se cree necesario presentar bases a la Patronal del ramo?
- 6.ª Dimisión del Comité y nombramiento de otro.
- 7.ª Asuntos generales.
- 8.ª Compañeros: Dada la razón que nos asiste de los puntos a tratar, creemos nosotros que deliberaréis en vuestras asambleas, con altura de miras.

Por el Comité de Relaciones.

El Secretario

tendientes, resultando uno de ellos, con varias contusiones y un brazo dislocado.

Todo esto ocurrió con gran regocijo de los señores Esteve, para quienes se debían de guardar todas las furias que se desencadenaron entre hermanos de clase. Allí hubo abundancia de ovaciones sin vuelta al ruedo, elevación de puños, cánticos más o menos fascistas y otras atrocidades.

En medio de este maremágnum se presentó el "jezazo" de uno de los bandos contendientes, señor Arquero, que fué recibido con una ovación cerrada por parte de sus seguidores. Este empezó (sin llorar) a relatar su posición.

Entre bastidores se preparó la elaboración entre los capicostas, del monumental pastel, mientras los seguidores aguardaban pacientemente a la coccción de tan rico, vergareco y sabroso "tortell".

Aparecieron en escena los cocineros, con el producto aun caliente y humeante, volviéndose a reproducir las ovaciones; aquí el entusiasmo de la "masa" llegó al sumum, sirviendo unos cuantos mercantiles de apoyo y sostén a los jefes, siendo éstos elevados tan alto como permitieron las fuerzas y la inconsciencia de sus elevados.

Los mercantiles, que fuimos invitados para discutir las bases, nos trivimos que limitar a ser espectadores de tanta farsa y mestizaje.

Cambié por completo la decoración: los que hacia un momento se atacaban, después se entregaban al más completo optimismo y júbilo.

Si razonaron y pensaron por cuenta propia los mercantiles, verían que no hay motivo para que, porque los jefes se enfaden, ellas tengan que pegarse.

En nuestros medios, no servimos de escabel a nadie, y si algún compañero presidente, se dejara elevar por unos compañeros más o menos entusiasmados, sería tan indigno como los ignorantes borregos que lo habían subido sobre sus hombros.

Los mercantiles han de vigilar que no los lleven una vez más por derroteros políticos, puesto que la emancipación de su clase ha de ser obra de ellos mismos; que no se crean de distinta condición a los demás trabajadores; que se dejen de tanto fijapeño, tanta guata en las humberas, tanto tango, y que se instruyan, y sobre todo, que observen lo por debajo que moralmente están de cualquier trabajador del músculo.

Tengan muy en cuenta que las bases del 33 no se han cumplido, pues hay muchos compañeros que están despedidos por exigir que se cumpliera, y cuando acuden en demanda de ayuda al CADCI, o al "Front Unic", éstos los mandan a los Jurados mixtos, y hartos de trámites acuden al Sindicato Mercantil de la invencible C. N. T., donde sin tener en cuenta su procedencia, y por medio de la acción directa, les solventamos sus conflictos con la Patronal.

Tampoco deben de olvidar que el aumento de unas pesetas no les libertará de su condición de explotados. Esto es meterse en un círculo vicioso, sin posible salida, pues si a la rapaz burguesa se le arrancan unas pesetas, éstas no salen de sus cajas de caudales, sino que las pagan, en última instancia, nuestras compañeras y familiares, cuando por necesidad han de ir de compras.

De aquí el motivo de que hoy necesitemos quinientas pesetas para vivir, cuando hace pocos años, con trescientas teníamos suficiente.

¡Compañeros mercantiles, sed conscientes!

¡No seáis masa!

¡Procurad forjaros una individualidad y llegaréis a ser libres!

En la C. N. T. no hay masa, sino agrupación de individualidades.

E. Carballo

**NUESTROS TELEFONOS**

Administración y talleres 23571

Redacción ... .. 19677

De la Cárcel Celular

La huelga del hambre

Just-dicere es dar a cada uno lo que es de cada uno, y a cada cosa lo que es de cada cosa, y todo hombre equilibrado tiene vehementes deseos de poner en práctica esta sabia definición.

Cuántas luchas y cuántas catástrofes ha ocasionado la injusticia; y el deber de cada hombre consciente y de todos aquellos que, por su temple, saben defenderla, es el salir al paso, apostándose, con la asistencia y solidaridad para que sean respetados los derechos humanos, las conquistas adquiridas a los tiranos en sus arbitrariedades, y combatir los abusos de la justicia.

Las leyes (falsa expresión de la conciencia de los hombres), se modifican cuando chocan frente a los mejor unidos y organizados, y muchos despotismos fueron abolidos por la influencia de los pueblos oprimidos en un momento de clarificante desesperación, y esto demuestra que la justicia es burlada según la resignación de los remisos y respetada según las rebeldías de los que se imponen con firme voluntad.

En las ergástulas de la cárcel de Barcelona hay unos compañeros de más allá de la frontera, llenos de juventud apasionada: se los detuvo para ser expulsados, y por fútiles motivos se les tiene detenidos aquí meses y meses, y se han rebelado contra tal arbitrariedad.

Lo primero es el decir la verdad; lo segundo es el respeto a los principios de justicia.

¿Qué piensan las autoridades? ¿No hay unas leyes relativas al derecho de salir?

¿Por qué no se cumplen? De momento estos compañeros se declararon el lunes, 25, en huelga del hambre, contra lo que representa un incumplimiento del derecho de gentes. ¿Y después?

¿No serán miles los hombres que hablarán de justicia? A los que incumbe este asunto, tienen la palabra. — El Comité Interior de la Prisión Celular de Barcelona.

Instrucciones a los delegados al II Congreso Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

El Congreso se celebrará en Barcelona, durante los días 31 del corriente mes y el 1 del próximo junio.

Todos los delegados llevarán una credencial debidamente avallada por su respectiva Juventud, en la cual se hará constar las Juventudes que representa, así como el número de afiliados de cada una de ellas.

Aquellas Juventudes que no tengan sello propio, podrán avalar la credencial con el de un Sindicato o Grupo.

Teniendo que comenzar el Congreso sus tareas el día 31 por la mañana, se recomienda a los delegados procuren venir el 30 por la tarde o por la noche.

Siendo la duración del Congreso de dos días, se recomienda a los delegados vengyan preparados al efecto; no obstante, a todos los que carezcan de medios económicos, se les procurará alojar en casa de compañeros de esta localidad.

Nota: Todas las Juventudes que no hayan recibido las presentes instrucciones directamente, se relacionarán urgentemente con sus respectivos Comités Comarcales o Provinciales, o con el Comité Regional.

Orden del día del II Congreso Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

- 1.ª Revisión de credenciales.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe del Comité Regional y presentación del estado de cuentas.
4.ª Funcionamiento de las Juventudes Libertarias:
a) Estructuración del Comité Regional.
b) Normas a seguir por los demás órganos de relación.
c) Desarrollo de la Redacción de "Actividad Juvenil".

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil (Circular-convocatoria)

A LOS SINDICATOS FABRILES Y TEXTILES DE CATALUÑA

Este Comité de Relaciones, fiel a los mandatos de los Sindicatos de la Industria Fabril y Textil, se ve obligado a dirigirse a éstos para decirles que hemos ultimado sus propósitos, y, a tal efecto, convocamos a estos Sindicatos al Pleno, que tendrá lugar los días 30 y 31 de mayo, bajo el orden del día que más abajo exponemos.

- ORDEN DEL DIA:
1.ª Revisión de credenciales.
2.ª Informe del Comité de Relaciones.
3.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
4.ª Frente al cierre de fábricas y reducción de días de trabajo, ¿qué actitud debemos tomar?
5.ª Confección de bases de carácter moral que han de regir dentro de la industria fabril.
a) De cuántas horas ha de ser la jornada normal y los turnos diurnos y nocturnos?
b) ¿Se tiene que ir a la supresión del trabajo a destajo?
Determinar lo concerniente a los:
c) Seguro de Maternidad.
d) Accidentes del trabajo.
e) Seguro de enfermedad.
f) Retiro obrero.
g) Vejez, invalidez y ampliación en todos los aspectos.
h) Reglamentación del trabajo en todos sus aspectos.
i) Fiestas intersemanales y vacaciones.
6.ª Confección de bases de carácter

ter económico para nuestra industria.
a) Escala de salarios o jornal mínimo en especialidades.
7.ª Residencia del Comité de Relaciones, estructuración del mismo y medios económicos para su desenvolvimiento.
8.ª Asuntos generales.

En determinarnos a publicar la circular en nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, obedecemos a que los Sindicatos que no la hayan recibido a su debido tiempo, basándose en ésta, la puedan discutir, tomar acuerdos y nombrar delegados para que acudan a tan importante comicio. Vuestros siempre y del Comunismo libertario. Por el Comité de Relaciones. El Secretario, Vicente Ribelles. — El Secretario general, Adrián Jiménez.

Federación Nacional de la Industria Vidriera de España

Este Comité, ruega a todas las Secciones que urgentemente contesten a las circulares 4, 5 y 6, que se les remitió. Los miembros del Comité estarán el domingo, a las 10 de la mañana, en el sitio de costumbre.

A todos los chocolateros

El Comité de Huelga designado para solucionar el conflicto existente con la casa "Chocolates Junco", se ha visto nuevamente defraudado en sus buenos propósitos.

Entrevistados con el patrón para ver de hallar una fórmula que terminase con la huelga y boicot que se mantiene a la casa mencionada, la intransigencia del burgués ha impedido que llegáramos a una conclusión armónica.

Prieto contra los marinos mercantes

Parte de la Prensa burguesa se estremeció de júbilo ante los discursos que prodiga Indalecio Prieto por diversas localidades. Naturalmente, ven en ese orondo diputado socialista su salvación, y tanto ayer como hoy podemos decir que este es uno de los prohombres defensores del capitalismo.

No acostumbramos a perder el tiempo fijando nuestra atención en la verborrea política de Prieto; pero cuando en sus ociosas oratorias se enlaza con la burguesía con el deliberado objeto de sabotear las reivindicaciones de los trabajadores, nos indignan y sublevan, aunque desde que existe don "Inda" haya sido esa su misión.

Mas ha llegado el momento de que Prieto, con gran desdoro, se ha desmascarado aún más (si esto cabe) como enemigo del proletariado, en su discurso pronunciado en Bilbao el domingo último.

Nada menos que en la sede de los navieros más ruidos y recalcitrantes, Prieto ataca de una manera pueril las mejoras obtenidas últimamente por los marinos mercantes, con motivo de una huelga planteada por la alianza de éstos, en cuyo movimiento se han destacado las organizaciones de la C. N. T.

Prieto, que siempre ha vivido en Bilbao, es de los que más conocen la vida de esclavitud y miseria que sobreviveaban los marinos mercantes, y se le ocurre hablar de la poca elasticidad económica de los Sotás, Marés, etc., Cuaquier burgués que en estos términos se expresara, podría llamarse cañalla.

De todas las actividades del trabajo, es sabido que la de los trabajadores del mar ha sido siempre la más explotada en todos los sentidos, y ahora, que a costa de muchos sacrificios se han logrado unas mínimas bases de trabajo, sale quien, por su aparente etiqueta, debiera por lo menos callar, en defensa de los navieros vizcaínos que, precisamente, son casi los únicos que en estos momentos se distinguen por su sufrido saboteo a las nuevas bases de trabajo de los marinos mercantes.

De estos manejos de Prieto, no nos extraña nada. Nuestro propósito es el que todos los marinos mercantes tengan noticia de que no sólo los navieros son sus enemigos. Por lo tanto, todos los trabajadores del mar debemos unimos bajo la organización confederal para luchar contra los sbrojos que se nos presentan en el camino de nuestra emancipación. Timonel de Guardia.

Recaudado en un festival de Esparraguera

Table with 2 columns: Item and Pesetas. Includes entries for Entradas, Conferencia telefónica, Local Ateneo, Grupo Artístico Armonía, San Andrés, Recorridos, Cordero, Empleados del Ateneo, Gastos Beneficencia del Ayuntamiento, Factura de "Gracias Osesa", Total salidas, Total entradas, Total salidas, Resta, Más recaudado para SOLIDARIDAD OBRERA y "CNT", Menos el gasto por giro telegráfico, Total para repartir entre los dos periódicos.

Sindicato del Ramo de Alimentación

GASTRONOMICA CONFEDERAL A LOS OBREROS DE CONSERJERIA Y CAMARA. Dados los momentos críticos y desfavorables por que atravesamos como obreros organizados, debido a la matonhería patronal, la Sección de Conserjería y Cámara de la Gastronomía Confederal os hace un llamamiento para que ingreséis en la misma y no hagáis dejación de vuestros derechos como trabajadores. — La Comisión Reorganizadora.

Sindicato Unico del Ramo de Vestir

Este Sindicato notifica a sus afiliados que no ha decretado huelga alguna para el día de hoy. La Junta Central

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO DE LA METALURGIA (Sección Obreroes en Obras y Puertas Onduladas)

Se convoca a todos los trabajadores de la Sección a la asamblea que tendrá lugar hoy jueves, día 28, a las nueve de la noche, en el Centro Tarrogoni, Ronda de San Pablo, número 44, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de la Comisión reorganizadora y nombramiento de Junta.
4.ª Actitud a seguir con los patronos que no cumplen las bases establecidas.
5.ª Ruegos y preguntas.

GRUPO CULTURAL DEL SEGUNDO GRUPO DE CASAS BARATAS (Santa Coloma de Gramanet)

Para la inauguración del nuevo local que esta entidad ha adquirido, hoy, jueves, a las nueve y media de la noche, en el Salón Las Siete Puertas, de esta barriada, tendrá lugar un importante mitin-conferencia, en el que hablarán el doctor Félix Martí Iñáñez, sobre el tema: "La eugenesia en la lucha de clases"; Antonio Ocaña, sobre "La escuela moderna", y Enrique Castillo, que presidirá.

Nota: El compañero Ocaña hablará probablemente en primer lugar. Se lo advertimos para que procure estar a las nueve de la noche del día anunciado en la Plaza Comercio, de la barriada de San Andrés, donde le esperará un compañero. — La Comisión.

ATENEO CULTURAL DEL POBLET

Comunica la Junta de este Ateneo, a todos sus socios y simpatizantes, que queda aplazada la conferencia que había anunciada para hoy; se celebrará el día 4 del próximo mes.

ATENEO PAZ Y AMOR

Seguendo el ciclo de conferencias que este Ateneo celebra, se invita a todos los amantes de la cultura a la que el compañero Jacinto Borrás desarrollará el sábado, día 30, a las nueve y media de la noche, en el domicilio de dicha entidad, calle Pi y Margall, 45, bajo el sugestivo tema: "Trayectoria revolucionaria de la C. N. T."

SINDICATO DEL TRANSPORTE (Sección Arte Rodado)

Se ruega a los compañeros que integran la Comisión de Sección para que hoy jueves pasen por el local social, a las nueve de la noche, por un asunto de interés para todos.

SINDICATO DE CONTRIBUIBLES (Sección Alhóndiga y Peones)

Se convoca a los obreros de la casa Ribas y Pradell a la reunión que tendrá lugar hoy jueves, día 23, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26, para dar cuenta de las gestiones realizadas acerca de los despidos. — El Comité de Empresa.

Asamblea de obreros empapeladores

El lunes, se celebró en el Sindicato Unico del Ramo de la Construcción, la asamblea de obreros empapeladores, asistiendo numerosa concurrencia.

Abre la sesión el compañero Andrés Ochoarte. Es leída y aprobada el acta anterior, procediéndose a elegir la Mesa de discusión, siendo elegidos los compañeros Emilio Gaspar, presidente, y los compañeros Claudio Alfonso y Antonio Cabrot, como secretarios de actas y palabras.

El compañero Tomás Mauricio, da lectura a las nuevas bases de trabajo, interviniendo muchos compañeros. El compañero Mir dice que no se pueden presentar las bases si previamente no se evita que los obreros pintores empapeleros, pues la experiencia nos demuestra que todas las mejoras obtenidas por los obreros empapeladores han sido saboteadas e incumplidas por la Patronal de pintores al hacer colocar el papel por obreros y aprendices pintores, como sucede actualmente, pagándoles a precios muy inferiores de lo estipulado en las bases actuales de empapeladores.

En representación de la Sección de Pintores, habló un compañero, el cual manifestó que ningún pintor del Sindicato colocaría papel, ayudando eficazmente a los empapeladores y alentándoles para que lucharan de manera decidida.

El compañero Mauricio pregunta al compañero Mir si quiere dar carácter de proposición a sus manifestaciones, diciendo que sí, concretándolo en la siguiente proposición: Que se dé ocho días de tiempo a la Patronal de pintores y a los almacenistas de papel pintado, para que todo lo que sean trabajos de empapelar lo efectúen los obreros empapeladores de la Bolsa de Trabajo del Sindicato, tal como disponen las actuales bases de trabajo; si pasados dichos días no se cumplen las bases por parte de los patronos, celebrar nueva asamblea, donde se tomarán los acuerdos necesarios para hacerlas respetar.

Pregunta el compañero presidente si se acepta la proposición. La asamblea contesta con un sí unánime y entusiasta que demuestra el entusiasmo y combatividad de los obreros empapeladores para defender sus derechos.

El compañero Mauricio dice que la lucha a que nos provoca la Patronal, hay que ganarla, porque de nuestra parte está la razón y la justicia y de ello depende el que trabajemos. La asamblea se terminó en medio del mayor entusiasmo.

SINDICATO DE LA METALURGIA (Sección Obreroes en Obras y Puertas Onduladas)

Se convoca a todos los trabajadores de la Sección a la asamblea que tendrá lugar hoy jueves, día 28, a las nueve de la noche, en el Centro Tarrogoni, Ronda de San Pablo, número 44, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de la Comisión reorganizadora y nombramiento de Junta.
4.ª Actitud a seguir con los patronos que no cumplen las bases establecidas.
5.ª Ruegos y preguntas.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA VIDRIERA

Hoy, a las seis y media de la tarde, asamblea extraordinaria de la Sección del Vidrio Plano, en la calle Riera, 33, 1.ª, local del Sindicato de las Artes Gráficas, con el siguiente orden del día:

- 1.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
2.ª Lectura del acta anterior.
3.ª Lectura del estado de cuentas.
4.ª Nombramiento de un delegado al Comité Federal de nuestra industria y dos compañeros para la Junta Central.
5.ª La Ponencia dará lectura de los trabajos realizados en la modificación de las bases existentes.
6.ª Asuntos generales.

SINDICATO UNICO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Se pone en conocimiento de las Comisiones Técnicas de barriada y militantes en general, que deben pasar mañana viernes, día 29, a las nueve de la noche, por el local social, Baja de San Pedro, 63, para comunicarnos un asunto de interés. — La Junta.

SINDICATO DE SERVICIOS PUBLICOS (Sección Jardines)

Camaradas de la Sección Jardines: Salud. Las actuales circunstancias solicitan de nosotros pongamos el mayor interés en que todas nuestras actividades vayan encaminadas a robustecer nuestro organismo para que podamos hallarse a la altura que se precisa para las mejoras inmediatas de carácter moral y material.

No dudamos que prestaréis gustosamente vuestras energías a esta importantísima labor y que acudiréis con entusiasmo a la asamblea que tendrá lugar hoy, día 26, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, calle de la Riera, 33, tercero, bajo el orden del día siguiente:

- 1.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
2.ª Lectura del acta anterior.
3.ª Dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión Técnica.
4.ª Discusión de la conveniencia o no de la presentación de unas bases.
5.ª Asuntos generales.

Esperando vuestra asistencia, quedamos vuestros y de la causa obrera. — La Junta.

SINDICATO FABRIL Y TEXTIL (Sección Ramo del Agua)

La Junta de esta Sección convoca a todos los compañeros parados de las fábricas cerradas del ramo (como son los de la casa Francés, Viuda Más, Amadeo Carner, Cascaete y Buxseu), para el próximo martes, día 2 de junio, a fin de cumplimentar los acuerdos sobre la Bolsa del Trabajo.

Convenidos de que acudiréis todos, compañeros y compañeros, os saludamos fraternalmente. — La Junta de Sección.

SINDICATO DE PROFESIONES LIBERALES

Quedan convocados todos los afiliados a la asamblea general que se celebrará el próximo sábado, día 30, en nuestro local social, Mendizábal, número 20, 1.ª, a las cuatro de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de los delegados al Congreso.
4.ª Informe de la Junta.
5.ª Asuntos generales.

SINDICATO DE LAS ARTES GRAFICAS (Sección Vendedores Prensa)

Se convoca a todos los compañeros de la Comisión, como también a todos los militantes de la Sección, para un asunto de máximo interés, para mañana viernes, día 29 a las cuatro de la tarde. — El Secretario, por orden, H. Pérez.

CENTRO CULTURAL DE LA SAOBREBA

Se convoca a todos los compañeros socios a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar mañana viernes, día 29, a las nueve de la noche, bajo el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de la Junta.
4.ª Informe de la Comisión Pro Escuela.
5.ª Lectura del estado de cuentas.
6.ª Ruegos y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega a todos los compañeros su asistencia. Esperando ser atendidos, os saludamos. — La Junta.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION

Convocamos a toda la juventud de Alimentación para hoy jueves, a la reunión que tendrá efecto a las seis y media de la tarde. Las cuestiones a tratar son de

SINDICATO DE LA METALURGIA (Sección Obreroes en Obras y Puertas Onduladas)

Se convoca a todos los trabajadores de la Sección a la asamblea que tendrá lugar hoy jueves, día 28, a las nueve de la noche, en el Centro Tarrogoni, Ronda de San Pablo, número 44, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de la Comisión reorganizadora y nombramiento de Junta.
4.ª Actitud a seguir con los patronos que no cumplen las bases establecidas.
5.ª Ruegos y preguntas.

GRUPO CULTURAL DEL SEGUNDO GRUPO DE CASAS BARATAS (Santa Coloma de Gramanet)

Para la inauguración del nuevo local que esta entidad ha adquirido, hoy, jueves, a las nueve y media de la noche, en el Salón Las Siete Puertas, de esta barriada, tendrá lugar un importante mitin-conferencia, en el que hablarán el doctor Félix Martí Iñáñez, sobre el tema: "La eugenesia en la lucha de clases"; Antonio Ocaña, sobre "La escuela moderna", y Enrique Castillo, que presidirá.

Nota: El compañero Ocaña hablará probablemente en primer lugar. Se lo advertimos para que procure estar a las nueve de la noche del día anunciado en la Plaza Comercio, de la barriada de San Andrés, donde le esperará un compañero. — La Comisión.

ATENEO CULTURAL DEL POBLET

Comunica la Junta de este Ateneo, a todos sus socios y simpatizantes, que queda aplazada la conferencia que había anunciada para hoy; se celebrará el día 4 del próximo mes.

ATENEO PAZ Y AMOR

Seguendo el ciclo de conferencias que este Ateneo celebra, se invita a todos los amantes de la cultura a la que el compañero Jacinto Borrás desarrollará el sábado, día 30, a las nueve y media de la noche, en el domicilio de dicha entidad, calle Pi y Margall, 45, bajo el sugestivo tema: "Trayectoria revolucionaria de la C. N. T."

SINDICATO DEL TRANSPORTE (Sección Arte Rodado)

Se ruega a los compañeros que integran la Comisión de Sección para que hoy jueves pasen por el local social, a las nueve de la noche, por un asunto de interés para todos.

SINDICATO DE CONTRIBUIBLES (Sección Alhóndiga y Peones)

Se convoca a los obreros de la casa Ribas y Pradell a la reunión que tendrá lugar hoy jueves, día 23, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26, para dar cuenta de las gestiones realizadas acerca de los despidos. — El Comité de Empresa.

Asamblea de obreros empapeladores

El lunes, se celebró en el Sindicato Unico del Ramo de la Construcción, la asamblea de obreros empapeladores, asistiendo numerosa concurrencia.

Abre la sesión el compañero Andrés Ochoarte. Es leída y aprobada el acta anterior, procediéndose a elegir la Mesa de discusión, siendo elegidos los compañeros Emilio Gaspar, presidente, y los compañeros Claudio Alfonso y Antonio Cabrot, como secretarios de actas y palabras.

El compañero Tomás Mauricio, da lectura a las nuevas bases de trabajo, interviniendo muchos compañeros. El compañero Mir dice que no se pueden presentar las bases si previamente no se evita que los obreros pintores empapeleros, pues la experiencia nos demuestra que todas las mejoras obtenidas por los obreros empapeladores han sido saboteadas e incumplidas por la Patronal de pintores al hacer colocar el papel por obreros y aprendices pintores, como sucede actualmente, pagándoles a precios muy inferiores de lo estipulado en las bases actuales de empapeladores.

En representación de la Sección de Pintores, habló un compañero, el cual manifestó que ningún pintor del Sindicato colocaría papel, ayudando eficazmente a los empapeladores y alentándoles para que lucharan de manera decidida.

El compañero Mauricio pregunta al compañero Mir si quiere dar carácter de proposición a sus manifestaciones, diciendo que sí, concretándolo en la siguiente proposición: Que se dé ocho días de tiempo a la Patronal de pintores y a los almacenistas de papel pintado, para que todo lo que sean trabajos de empapelar lo efectúen los obreros empapeladores de la Bolsa de Trabajo del Sindicato, tal como disponen las actuales bases de trabajo; si pasados dichos días no se cumplen las bases por parte de los patronos, celebrar nueva asamblea, donde se tomarán los acuerdos necesarios para hacerlas respetar.

Pregunta el compañero presidente si se acepta la proposición. La asamblea contesta con un sí unánime y entusiasta que demuestra el entusiasmo y combatividad de los obreros empapeladores para defender sus derechos.

El compañero Mauricio dice que la lucha a que nos provoca la Patronal, hay que ganarla, porque de nuestra parte está la razón y la justicia y de ello depende el que trabajemos. La asamblea se terminó en medio del mayor entusiasmo.

SINDICATO DE LA METALURGIA (Sección Obreroes en Obras y Puertas Onduladas)

Se convoca a todos los trabajadores de la Sección a la asamblea que tendrá lugar hoy jueves, día 28, a las nueve de la noche, en el Centro Tarrogoni, Ronda de San Pablo, número 44, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de la Comisión reorganizadora y nombramiento de Junta.
4.ª Actitud a seguir con los patronos que no cumplen las bases establecidas.
5.ª Ruegos y preguntas.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA VIDRIERA

Hoy, a las seis y media de la tarde, asamblea extraordinaria de la Sección del Vidrio Plano, en la calle Riera, 33, 1.ª, local del Sindicato de las Artes Gráficas, con el siguiente orden del día:

- 1.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
2.ª Lectura del acta anterior.
3.ª Lectura del estado de cuentas.
4.ª Nombramiento de un delegado al Comité Federal de nuestra industria y dos compañeros para la Junta Central.
5.ª La Ponencia dará lectura de los trabajos realizados en la modificación de las bases existentes.
6.ª Asuntos generales.

SINDICATO UNICO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Se pone en conocimiento de las Comisiones Técnicas de barriada y militantes en general, que deben pasar mañana viernes, día 29, a las nueve de la noche, por el local social, Baja de San Pedro, 63, para comunicarnos un asunto de interés. — La Junta.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

EXTERIOR

¡Vaya un trofeo de guerra!

Resulta que Badoglio saqueó Addis Abeba

Londres, 27. — Los periódicos publicaron ayer noticias llegadas de El Cairo dando cuenta de que las autoridades aduaneras de Egipto habían detenido a un individuo que era portador de una corona de oro y una espada...

Incendio y destrucción de un templo

Washington, 27. — Un incendio, que se atribuye a una mano profana, ha ocasionado la total destrucción del templo católico, conocido con el sobrenombre de "Little Flower"...

Doscientos franciscanos acusados de actos contra natura

Coblenza, 27. — Ha dado principio el proceso monstruoso seguido contra 200 miembros de la cofradía franciscana, acusados de dedicarse a realizar actos deshonestos y contra natura.

Cinco mil abisinios armados se dirigen contra las avanzadas italianas

Kartum, 27. — Llegan noticias fieles, dando cuenta de que en la región etíope de Gambela, fronteriza con el Sudán, en la que, como es sabido, funciona regularmente un Gobierno etíope...

Palestina sin comunicaciones

Jerusalén, 27. — En los círculos oficiales se ha recogido esta mañana la impresión de que en el caso de no amainar la tensión reinante en Palestina, se hará inevitable la proclamación del estado de guerra en toda Palestina.

Checoslovaquia empleará 400.000 hombres en fortificaciones y material de guerra

Praga, 27. — El Consejo Supremo de la Defensa Nacional, ha elaborado un magno programa de trabajos de fortificación de las fronteras de Checoslovaquia y renovación del material militar, cuya ejecución requerirá tres años...

Pleito por el uso del ferrocarril, Addis Abeba a Djibuti

Djibuti, 27. — Ha surgido una grave discrepancia entre la Compañía francesa propietaria del ferrocarril de Addis Abeba a Djibuti, y las autoridades italianas de Abisinia.

Los huelguistas destruirán el edificio si la Policía interviene

París, 27. — Los obreros de las fábricas de accesorios para automóviles La Vallette y New-Port, que se encuentran en huelga desde ayer en el interior de las fábricas...

Cómo trabajan los marinos a bordo de los cruceros alemanes



Agua caliente, mezclada con arena, para lavar la cubierta de los buques. Y los pobres marinos, de rodillas, bajo la mirada vigilante del capitán, lavan la cubierta, que ha de quedar reluciente como un espejo.

La «Legión Negra» en acción

Nueva York, 27. — Sigue la racha de hechos de sangre de la nueva secta denominada "Legión Negra", a la que se ha reconocido oficialmente culpable del asesinato del obrero sin trabajo Poole...

Bosques incendiados

Nueva York, 27. — Comienzan de Tucerton, que en los tres condados del sur del Estado de Nueva Jersey, se están desarrollando inmensos incendios forestales.

INTERIOR

Miembros del Comité de huelga detenidos

Madrid, 27. — El director general de Seguridad recibió a primeras horas de la tarde a los periodistas, manifestándoles que había dado orden para garantizar la libertad de tránsito...

Los mineros de León hacen huelga general solidaria

León, 27. — Hoy, en esta provincia, se ha celebrado la huelga general minera, por solidaridad con los obreros de la siderúrgica de Ponferrada...

Ni se vende pan ni sale la Prensa

Logroño, 27. — La paralización fue absoluta durante la tarde de ayer. Las calles estuvieron desahucadas, pues fue día de lluvia copiosa.

La impopularidad de los Jurados mixtos

Málaga, 27. — En Antequera continúa la huelga general, pues los obreros se niegan en absoluto a aceptar las determinaciones del Jurado mixto.

Otro gran triunfo de la acción directa

En San Antonio de Calonge se ha solucionado esta mañana el conflicto que existía en la casa Conrado Vila. La solución favorable en todos los aspectos para los obreros, se ha conseguido poniendo en juego la más estricta acción directa...

Unos vecinos se incautan de una dehesa

Avila, 27. — Unos grupos de vecinos de Vadillo de la Sierra, Villanueva del Campillo, San Vicente de la Serrezuela y Cabezas del Villar, se incautaron de la dehesa denominada "Rivilla de la Canada".

Los ferroviarios de Langreo van definitivamente a la huelga

Gijón, 27. — Los obreros y empleados de los ferrocarriles de Langreo, han declarado la huelga después de rechazar, en una asamblea celebrada en la Casa del Pueblo...

Otra huelga Los ferroviarios de Langreo no quieren esquirols

Oviedo, 27. — El gobernador civil dijo a los informadores que los ferroviarios de Langreo se habían declarado en huelga en vista de que las gestiones que realizaban no han tenido éxito hasta ahora.

VITORIA

La huelga general sigue su curso, secundada por todos los obreros de la capital

El sábado pasado se celebró un importante mitin, en el que se ratificó el acuerdo de huelga general para el lunes siguiente, como así se realizó, secundada con unanimidad por todas las organizaciones obreras.

Sitios donde se puede adquirir SOLIDARIDAD OBRERA en Madrid

- Tetuán. — Puente de Ponce, Plaza de Toros; kiosco en Rosa, Plaza de Toros; kiosco del Cojo, esquina Pablo Iglesias y Ayuntamiento Nuevo; kiosco del Gafas y Gile Alegre. Paseo Delicias. — Pta. del Angel, La Negrita. Canillejas y Barajas. — Puente del Falso, Estación Norte. — Puente Félix García. Bar "La Latina", Plaza la Cebada. Puerta Toledo, esquina Ventana, puesto Moroso y puesto Antonio el Chival. Gran Vía, puesto Cristóbal. San Bernardino, 5. — Puente Cabrerizo. San Bernardo. — Bar Marinero; puesto del compañero Panizo, y puesto Jesús, esquina Reyes. Ventas: kiosco José Quiroga, kiosco La Rafalca y kiosco Nicolás. Puente Toledo, puesto de Plaza Tabana. Cuatro Caminos, kiosco de Mula y kiosco la Rubia. Gorieta Bilbao, puesto del Favelero y puesto el pequeño. Sol, Bar Flor, puesto la Rosa, puesto la Vicenta y puesto la Risa. Antón Martín, puesto de Antolín. Progreso, puesto del Sr. Antolín. Puente Toledo, puesto del compañero Mista. Puente Valdecañas, puesto del Cojo y kiosco de la Presilla. Embajadores, puesto de Angel. Calle del Clavel, puesto del compañero Izquierdo. Cibeles, puesto del Abadío, y puesto la Rubin. Atocha, puesto la Ciega y esquina del Hospital General. Delicias, puesto del Rico el Pisueto. Torrijos, kiosco de Goya y en el Centro de la Industria Ferroviaria, Desengaño, 12 pral. Madrid.

FERRERA

CONFLICTO RESUELTO

Ha quedado resuelto el conflicto que los trabajadores del Sindicato de Ferrera sostienen con la Empresa del Canal de Citurana.

Si no se ha logrado la totalidad de lo que se pedía, puede calificarse de éxito el resultado obtenido por dichos trabajadores en su primera lucha, en la que ha intervenido el Sindicato.

Las bases que han puesto fin al conflicto son las siguientes:

- 1.º Reconocimiento del Sindicato.
2.º Rescindir el trabajo el lunes, día 1 de junio, con el cobro de una semana de huelga, continuando las gestiones hasta lograr la solución definitiva de la cuestión económica.
3.º Readmisión de todo el personal.

Ahora sólo falta que los trabajadores del Sindicato de Ferrera sepan mantener su unificación hasta lograr que sean respetadas todas las mejoras pedidas a la Empresa. — Corresponsal.

SEFOLL

A LA OPINION PUBLICA

En más de una ocasión, la Junta del Arte Fabril se ha dirigido al señor Reichach para ver si se podía trabajar que en su casa se dejara de trabajar en las condiciones que se viene haciendo. Entre otras cosas, que no se permitiera que dos hijos de un obrero un solo ayudante, tanto por ser una explotación excesiva, como por haber muchos obreros parados de dicho oficio. A pesar de que, según se dice, el señor Reichach dio órdenes al director para que se cumpliera nuestra petición, este señor la está retrasando a su capricho, por lo que ha perdido toda la confianza y prestigio ante los trabajadores.

Otra de las cuestiones que nos interesan, es que se termine con un solo obrero pueda ganar dos jornales a la vez. En esto ya no es solamente al burgués al que dirigimos, sino a esos elementos de la U. G. T. que permiten que sus afiliados trabajen jornal doble cuando hay tantos obreros parados. Sabemos que en una asamblea celebrada dicha injusticia y esperamos que se cumpla por parte de todos los trabajadores. — La Junta.

LERIDA

RESULTADO DE UNA JIRA DE PROPAGANDA

La provincia de Lérida se encontraba algo retrasada de la actividad sindical, debido más a la inactividad de los militantes anarquistas que a otra cosa. También contribuía bastante a esta situación, la creencia de que esta provincia era un coto cerrado de los comunistas y socialistas en sus diversos grupos y grupitos. Pero la realidad ha demostrado algo muy diferente. Ha bastado un poco de propaganda que renovaría el ambiente por todos los pueblos y que los militantes ocuparan el sitio que les corresponde, para que los resultados positivos no se hicieran esperar.

La jira de propaganda realizada recientemente, ha dado los siguientes resultados: reorganización de los Sindicatos de Mayala, Serós, Tremp y Torres de Segre, constituyéndose de planta en Alcañiz, Albatarrach, Almatret, Alfarrás y Albosa. Estando en organización los de Montoliu, Masacore y Torrefarrera.

A parte de esto, sabemos que en muchos otros pueblos existen grupos de compañeros que sólo les falta un poco de decisión para que el Sindicato en sus respectivas localidades sea pronto una realidad. Esta idea de procedimiento es la que en cada localidad la C. N. T. tenga su organización. Si hoy somos pocos, solamente actuando lograremos aumentar el número. De lo contrario, siempre seríamos los mismos. Se impone que no desperdicemos ninguna ocasión de estructurar todos cuantos Sindicatos sea posible en los pueblos que aun no existen.

En todos los pueblos que se han visitado durante la jira, hemos podido constatar que cuantas ideas y tácticas son recibidas con muestras convincentes de aprobación por parte de los campesinos y trabajadores en general. Lo que hace falta es que nuestros compañeros se encargen de mantener y cultivar el ambiente que dejan los mítines y actos de propaganda y contrarrestar la labor de descredito que realizan, sin escrúpulos de procedimiento, los interesados en que la C. N. T. no llegue a ocupar el puesto que le corresponde.

Preciso que todos los militantes demos a la organización sindical de los campesinos toda la importancia que tiene y se merece. La provincia de Lérida es de las más importantes, tanto por su extensión como por su situación geográfica, y no podemos dejarla abandonada, ni esperar que los acontecimientos nos obliguen a realizar con precipitación lo que ahora podemos hacer con más tranquilidad. No olvidemos el viejo y siempre nuevo refrán: "Hombre prevenido vale por dos".

Abandonemos los positivismos y dispongámonos a actuar, que la voluntad de los hombres multiplica sus posibilidades.

En la provincia de Lérida hay ininidad de compañeros, y el número de Sindicatos existentes no responde en la cantidad debida. El que no sea así está en nuestras manos, compañeros todos.

Anarquistas de Lérida: Reforcemos la C. N. T.: los momentos lo exigen. — Cristóbal Pansa.



POR TIERRAS DE CATALUÑA RESURGE POTENTE LA C. N. T.

Ha afirmado más de una vez, que en el campo está el puntal más fuerte de la revolución social, y que a él hay que llevar, con tenacidad y cariño, la propaganda de nuestras ideas.

Existen en nuestros medios, la preocupación de organizar grandiosos mítines en las capitales más importantes del país, haciendo con ellos concentraciones proletarias para demostrar a la burguesía la potencia de nuestra organización.

Estos mítines se justifican a la terminación de un Congreso, como el celebrado últimamente en Zaragoza, o como epílogo de una intensa campaña llevada a efecto en los pueblos de una comarca, provincia o región.

Pero limitar la propaganda a los grandes centros industriales, dejando en olvido las poblaciones llamadas de pequeña importancia, es un error gravísimo, que establece un divorcio profundo entre la ciudad y el campo.

Cierto es, que la labor en pueblos y aldeas exige mayores sacrificios y penalidades, pero ello no ha de ser un obstáculo a los militantes de la C. N. T., curtidos ya en los dolores de este bregar continuo.

Los cuarteles son también abundantes, confundiendo en las calles los uniformes de los militares con las túnicas negras de los sacerdotes, dando la impresión de que unos y otros son dueños absolutos de la ciudad.

Contrastando con este ambiente profundamente reaccionario, vemos de cuando en cuando la figura simpática y noble de un "payés", que ostenta sobre su cabeza el simbólico birrete rojo.

Cuando pasa a su lado algún sayón de negras vestiduras le mira con recelo, cual si dijera intimamente: "Estos zánganos, causantes de la decadencia de España, son los que se comen el fruto de nuestro trabajo."

¡Inmortal Gerona!

UN MITIN Y UN TRIUNFO

Un grupo de compañeros, estos compañeros nobles y decididos que encontramos en todos los pueblos, que nadie conoce, y son el alma de nuestra organización, nos hablan del mitin a celebrar en la noche de ese día.

La política — dicen — ha hecho estragos entre el proletariado de la ciudad. Por otro lado los Sindicatos autónomos también discutían algo nuestra labor. Sin embargo, se nota un despertar bastante halagüeño y una corriente de simpatía hacia nuestra querida C. N. T.

De haber existido un apoyo decidido por parte de los militantes aptos para la propaganda, es seguro que todo el proletariado de Gerona estaría hoy en nuestras filas.

Por la noche acudimos al mitin. Llueve torrencialmente, lo que no impide que el cine esté totalmente lleno de trabajadores. Preside Expedito Durán, y hablamos yo, Ramón Alvarez, de la Regional Asturiana, y el incansable militante de la provincia, Francisco Iglecias.

Alvarez expuso, a lo vivo, la tragedia asturiana, los crímenes del bienio negro, el calvario de los nobles mineros. Iglecias, habló del problema agrario y de la Alianza Revolucionaria, y yo abordé el problema del paro y el Comunismo libertario.

Todo ello, sin gritos estridentes ni insultos que pudieran molestar a nadie. Exposición serena de ideas, solución clara de problemas, razonamientos sencillos y comprensibles.

El público escucha con atención, aplaude a veces con entusiasmo. En sus miradas simpáticas notamos que dicen entre sí: "Estos no son los hombres terribles de que han hablado nuestros enemigos".

Al terminar el último orador, un joven socialista pide autorización para subir a la tribuna. Accedemos a ello.

Con palabras llenas de emoción, ataca duramente a los Sindicatos autónomos; da un viva elocuente a la Alianza Revolucionaria; después tiende la mano al compañero de Asturias.

El público de pie, aplaude con delirio, dando vivas a Asturias, a la C. N. T., al Comunismo libertario.

¡Magnífica jornada!

Dos días después, cuando celebramos el mitin en el pueblo de Calonge, un compañero de Gerona que acudió al mismo, nos comunicó, que el Sindicato del Transporte de aquella ciudad, hasta entonces autónomo, y que cuenta con 500 afiliados, había acordado al día siguiente de nuestro acto, ingresar en bloque en la Confederación Nacional del Trabajo.

La semilla lanzada empezó a dar sus frutos.

Olot, mayo, 1936 (Continuará).

Manuel Pérez

Prat de Llobregat

LA PAPELERA ESPAÑOLA

El lunes, a las once de la mañana, la fábrica de la Papelera quedó paralizada. Los obreros que trabajan en ella dejaron de hacerlo, cumpliendo un acuerdo de la asamblea.

Este es el primer conflicto que se registra en esta fábrica desde su fundación. No nos debe extrañar, pues, que haya causado una gran impresión en la localidad. A grandes rasgos, exponemos las causas que lo han motivado:

El Sindicato de la C. N. T. presentó unas bases a la Compañía, en nombre de todos los trabajadores.

Primeramente la Compañía o el director de la Papelera, es su nombre, se negó a aceptarlas, viéndose obligados a acogerse al insistir de nuevo los trabajadores.

Estos dan quince días de tiempo a la Compañía para que las estudiara. Al finalizar dicho plazo se llamó a la Comisión de bases y se le notificó que no acepta la discusión directa de dichas bases, y no exige recurrirnos a los Jurados mixtos.

Los obreros se reúnen en asamblea y acuerdan que si la Compañía no acepta la discusión directa en el término de 72 horas, iría a la huelga.

El lunes finalizó el plazo, y como quiera que la Compañía no rectificó, los obreros cumplieron lo acordado.

Ahora bien; una hora antes de finalizar el mencionado plazo, fué llamado al Ayuntamiento el Comité de huelga para parlamentar con un delegado de la Consejería de Trabajo de la Generalidad; no hubo arreglo posible.

Momentos después de haberse declarado la huelga, celebróse una nueva asamblea, ratificándose de nuevo en emplear la acción directa.

Este conflicto, como hemos dicho antes, lo lleva la C. N. T., pero con el apoyo moral de la U. G. T. (así lo ha prometido).

Como se puede apreciar por lo dicho, no son los trabajadores los que voluntariamente se declaran en huelga, sino que, por el contrario, es la Compañía la que, con su inculcable proceder, les obliga a ello.

Los obreros desean y lo exigen, se discutan las bases directamente.

¿Hay alguna ley que prohíba a la Compañía el hacerlo? No la hay; pero sí que le interesa no reconocer a la C. N. T. para nada; no obstante, las tácticas de la C. N. T. tendrán que ser reconocidas, pues la actitud de los trabajadores de la Papelera así lo demuestran.

Por nuestra parte, sólo nos resta decirles a los obreros, que no se dejen influenciar por nadie, y que continúen con su actitud viril, ya que sólo esto nos conducirá al triunfo. — El Comité de huelga.

BADALONA

EL PROBLEMA DEL PARO FORZOSO HAY QUE PONERLO EN PRACTICA RAPIDAMENTE.—LOS TRABAJADORES SIN TRABAJO NO PUEDEN ESPERAR MAS

Ya terminó el Congreso. Los problemas que se han discutido han sido los más apremiantes, los más legítimos y los más fundamentales. Todos han sido discutidos con calor y con entusiasmo, planteando en el seno de la potente y vigorosa C. N. T. la fijación del porvenir.

El problema más duro, el más negro y el más difícil es el del paro forzoso. Este problema tan deplorable que se cierne por todos los países, la C. N. T. de España lo va a remediar en parte estableciendo la jornada de seis horas. Estos acuerdos, sometidos a discusión y aprobación en el Congreso, si no queremos que sea letra muerta sobre el papel, tenemos que ponerlos en práctica rápidamente.

Cada Sindicato, cada organización y fracción obrera, debe empezar sus labores para que en magnas asambleas se trace, con altura de miras, el camino que el Congreso Nacional ha trazado a los esclavos de la burguesía. Aquí ya no hace falta hablar; lo que hace falta es accionar. O la jornada de seis horas, o la revolución, debe ser nuestro lema.

Pero mientras no haya la posibilidad de desencadenar la gran revolución expropiadora que todo lo trastoca, tenemos que hacer que la burguesía y sus defensores traquen — quieran o no — la jornada de seis horas. Esto es imprescindible; los trabajadores sin trabajo no pueden esperar más, porque es imposible. Los días pasan y la enemiga mina, con sus tácticas destructoras, el cuerpo débil de los que no tienen pan. Y por humanidad y por dignidad, no podemos ni debemos pasar más tiempo pidiéndole peras al olmo.

Hay que accionar, y con la acción de todos los que oíamos la servidumbre y el salario, pronto estari todo conseguido, a pesar de la cerrilidad de los patronos; quienes se resistan, peor para ellos; los obreros bien organizados se incautarán de las fábricas, talleres, minas y de las tierras incultas, y se servirán de los productos de sus trabajos.

Quiénes cedan, como deben ceder, por cada tres compañeros tiene que entrar uno en paro forzoso; y así, hasta completar las horas reducidas en cada sitio y lugar de trabajo.

Que se cumplan estos acuerdos; que la burguesía vea que los dueños de la riqueza social somos los productores y no los parasitos; que también todos los fariseos.

Hombres de conciencias libres: ¡A luchar todos sin descanso para que todos puedan comer! — Adolfo Rodríguez Nogales.

A LOS COMPANEROS SOCIOS Y SIMPATIZANTES DEL GRUPO ARTISTICO CERVANTES

Después de reiteradas convocatorias para celebrar una reunión con miras a darle cauce a las actividades de este Grupo, os convocamos una vez más para que acudáis a la asamblea general extraordinaria que se celebrará mañana viernes, día 29, en el Ateneo de la Salud, Avenida 14 de Abril, 250, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Junta.—2.º a) ¿Creen los socios que el Cervantes puede tener vida propia? b) En caso contrario, ¿creen los compañeros factible la fusión con otro Ateneo?

Es lamentable que hoy que todas las organizaciones afines siguen su marcha ascensional por las sendas de la cultura, hacia la emancipación, se dé el caso casi bochornoso de que este Grupo esté sumido en el silencio.

Hora es ya de determinar la marcha a seguir. Dejéis vuestro ostracismo. Atad vuestras voluntades. Aportad vuestro esfuerzo a la obra magnífica de la cultura. Acudid todos a la asamblea para discutir serenamente lo que debe hacerse con nuestro Grupo. O continuar, o buscar la fusión con otro Ateneo afín. Una cosa u otra, pero no seguir adormecidos y estancados, ya que esta situación no beneficia a nadie.

Esperamos que todos, como un solo hombre, acudiréis a la asamblea. — La Comisión.

Nota.—Esta Comisión advierte a los socios que los acuerdos que se tomen en esta asamblea serán válidos, sea cual sea el número de asistentes a la misma, ya que son muchas las veces que se los ha convocado sin remitido satisfactorio.

LA PROPAGANDA EN LA REGION

Para hoy jueves, día 28 CASA DE LA SELVA

Mitín de orientación sindical a las once de la noche, por los camaradas Rosario Dolcet, Francisco Iglecias y Manuel Pérez.

TARRAGONA

Mitín de afirmación sindical por los camaradas Andrés Miguel, por el Sindicato del Transporte, de Barcelona; M. R. Vázquez y J. R. Magaña.

Hora de salida, a las seis de la tarde, desde los talleres de SOLIDARIDAD OBRERA.

Viernes, día 29 MASNOU (OCATA)

Mitín de orientación sindical a las nueve de la noche por los camaradas J. Riera, por el Fabril de Barcelona; Rosario Dolcet, Isidro Martínez y Alfonso Nieves.

LA HESBAL

Mitín de orientación sindical a las nueve de la noche, por los camaradas Domínguez, de Hanes; Francisco Iglecias y Manuel Pérez.

PUEBLO NUEVO

Conferencia organizada por las J. J. LL. en el local de los Sindicatos, por el camarada Arturo Sánchez. Tema: "La misión de las Juventudes en los momentos actuales".

Sábado, día 30

TORROELLA DE MONGRI

Mitín de afirmación sindical a las nueve de la noche, por los camaradas Pablo Palau, Rosario Dolcet y Manuel Pérez.

OLESIA DE MONTSERRAT

Conferencia organizada por el Sindicato Único, a cargo del camarada Francisco Carro, a las nueve de la noche. Tema: Valor de la Escuela Racionalista.

CAPELLADES

Mitín de orientación sindical a las nueve de la noche, por los camaradas Francisco Pellicer, Palmira Rubio y Dionisio Eroles.

Domingo, día 31

LA ESCALA

Mitín de orientación sindical a las once de la mañana, por los camaradas Pablo Palau, Rosario Dolcet y Manuel Pérez.

SAN HILARIO

Mitín de orientación sindical a las diez de la mañana por los camaradas P. Gamell, Francisco Iglecias y Expedito Durán.

ARBUCIAS

Mitín de orientación sindical a las tres de la tarde, por los camaradas P. Gamell, Francisco Iglecias y Expedito Durán.

GAVA

Mitín de orientación sindical a las diez de la mañana por los camaradas Francisco Framet, Manuel Sanó y Antonio Ortiz.

MANRESA

Mitín de orientación sindical, comarcal, a las diez de la mañana, por los camaradas Luis Fortet, J. Pérez Rubio, Francisco Arin y M. R. Vázquez.

FIGOLS

Mitín de orientación sindical a las diez de la mañana, por los camaradas Vicente Turón, Constantino Baches y Alejandro G. Gilbert.

Mandó a decir modo de efectuar el desplazamiento, y la hora.

CONTESTACIONES A LAS CONSULTAS SOBRE ORGANIZACION DE ACTOS

LA ESCALA

El mitin que tendis anunciado ha sido organizado por el Comité Provincial; así es que si lo queris aplazar, dirigíros a ellos directamente, y además, los camaradas que vosotros solicitais tampoco se podrían desplazar.

IGUALADA

Para la jira de Esparraguera se desplazará el camarada Alfonso Nieves. Sería conveniente que mandarais a decir hora y modo de efectuar el desplazamiento.

RODA DE TER

Tomamos nota de la fecha del 14 de junio para el acto que solicitais. Ya anunciáramos los oradores que tomarán parte, con tiempo preciso.

RIBAS DE PRESSER

Si no os precisa rápidamente vuestro acto, le adelantamos la fecha del día 13 de junio (sábado).

SAN VICENTE DE CASTELLET

Para el domingo hay el mitin comarcal en Manresa y no podemos desplazar a nadie. Organizarlo para el próximo domingo o un día de la semana entrante. Esperamos nos comunicuéis fecha definitiva.

SAN FRUCTUOSO

Contad para el sábado por la noche con los camaradas Fortet, J. Pérez Rubio y Constantino Baches. Mañana ya saldrá anunciado en firme.

Comarcal de Valls Montblanch

Se somete a todos los Sindicatos que componen esta Federación el siguiente orden del día para el Pleno Comarcal que se celebrará en Pla de Cabra el día 31 de mayo corriente, a las nueve de la mañana:

- 1.º Presentación de credenciales.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Lectura del acta del Pleno anterior.
4.º Nombramiento de nuevo Comité y localidad donde ha de residir.
5.º Informe de los delegados que asistieron al Congreso.
6.º Asunto de propaganda.
7.º Asuntos agrarios.
8.º Asuntos generales.

El Comité Comarcal



